
Santa Casa Montes Claros discute 
planejamento estratégico 2024
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ESPORTE 11

O Cimams, que representa mais de 120 muni-
cípios do Norte de Minas, Vale do Jequitinhonha e 
outras regiões do estado, está mobilizando prefei-
tos, deputados estaduais e federais da Bancada do 
Norte, e senadores, em favor da imediata recons-
trução da ponte sobre o rio Caititu, na comunida-
de de Camarinhas, na BR-122, interditada desde 
terça-feira-feira (20/02). 

Teste do Pezinho ampliado 
identifica primeiro caso 
de Atrofia Muscular 
Espinhal

Cimams reivindica a 
restauração da ponte de 
Camarinhas
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Dando início ao seu calendário esportivo 2024, 
a diretoria da Associação Atlética Banco do Brasil 
(AABB) através do seu presidente Silvano Tolentino 
Câmara e o diretor de sinuca Olício Saraiva realizará 
a abertura no próximo domingo (25), o Campeona-
to Interno de Sinuca AABB 2024. 

O Museu Regional do Norte de Minas (MRNM 
Unimontes) vinculado à Unimontes recebeu a 
doação de objetos referentes ao universo escolar, 
como mimeógrafo, retroprojetor slide, toca-fitas 
gravador, videocassete, máquina de escrever elétri-
ca, calculadora elétrica além de uma enceradeira 
da década de 1950. 

Torneio de Sinuca da 
AABB homenageia 
associado

Museu Regional recebe bens doados pela 
Secretaria de Estado de Educação

REGIONAL 4

Alexandre Silveira e Gil Pereira anunciam 
construção de usina solar em Buritizeiro
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Foi realizado na segunda (19), o primeiro “Encontro de Lideranças da Santa Casa Montes Claros”. A reunião, que contou 
com cerca de 200 líderes do hospital, teve como objetivo a apresentação do planejamento estratégico da instituição para 
2024. Na oportunidade, também foi apresentado o balanço anual de desempenho da Santa Casa em 2023. 

A Prefeitura de Pirapora e o Comitê Municipal 
das Arboviroses convoca a população, comércio 
e comunidade escolar para participar da Campa-
nha de Combate ao mosquito da Dengue -Aedes 
aegypti em Pirapora, com o dia ‘D’ marcado para 
sábado, dia 24 de fevereiro, com concentração às 
7h da manhã, na Praça do Coqueirinho.

Prefeitura de Pirapora 
define ações para o 
combate às arboviroses

SAÚDE 6SAÚDE 12

SRS alerta sobre a 
circulação de vírus e 
notificação de casos de 
sarampo

JUSTIÇA 9

Boas notícias do setor não param de chegar ao nosso Esta-
do, especialmente ao Norte de Minas, região considerada como 
polo mundial de energia solar fotovoltaica e, portanto, referên-
cia para a urgente transição energética em curso em razão das 
mudanças climáticas. 

POLÍTICA 3

REGIONAL 4
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RAQUEL ROTH
GERENTE DE SAÚDE E SERVIÇOS OPE-

RACIONAIS DA JTI

BRUNO ZABEU
GERENTE DE DESENVOLVIMENTO DE NEGÓCIOS DA UNIVERSAL ROBOTS NA AMÉRICA DO SUL, 

EMPRESA DINAMARQUESA LÍDER NA PRODUÇÃO DE BRAÇOS ROBÓTICOS INDUSTRIAIS COLABORATIVOS    

Qualidade de Vida e Bem-Estar no trabalho 
muito além da exigência legal: o papel das 
empresas no cuidado com seus colaboradores

Indústria de cosméticos: como os cobots 
beneficiam este segmento?

O setor de cosméticos ganha 
destaque no mercado global todo 
ano e atualmente está investindo 
em produtos para diferentes tipos 
de público e gostos. De acordo com 

pesquisas da NielsenIQ Ebit, empresa 
focada em inteligência do consumi-
dor, realizadas no primeiro semestre 
de 2022, somente no Brasil, o mer-
cado de cosméticos contou com um 

crescimento de 24% em relação a 
2021. Além disso, segundo dados da 
mesma companhia, o e-commerce 
no País registrou crescimento de 2% 
no período, e o setor de perfumaria e 

A busca pela excelência nas orga-
nizações vai além do desempenho fi-
nanceiro. Cada vez mais, é necessário 
reconhecer a importância de investir 
no bem-estar e na qualidade de vida 
dos colaboradores, muito além do 
que é exigido na legislação. Estudos 
e pesquisas revelam que organizações 
que implementam ações voltadas 
para o cuidado com seus colaborado-
res colhem benefícios significativos, 
tanto em termos de produtividade 
quanto de melhora na saúde física, 
psicológica, social e financeira.

Segundo o relatório sobre saúde 
mental da Organização Mundial da 
Saúde (OMS), pessoas mentalmente 
saudáveis promovem um aumento na 

produtividade em até 12%. Ao mes-
mo tempo, colaboradores com altos 
níveis de satisfação com o ambiente 
de trabalho estão propensos a ser três 
vezes mais criativos nas suas tarefas 
diárias. Programas de bem-estar, que 
incluem atividades físicas, suporte 
psicológico, auxílio financeiro e es-
tratégias para equilíbrio entre vida 
profissional e pessoal são essenciais 
nesse contexto.

Com todo esse embasamento e 
análise de indicadores da organização 
Japan Tabacco International ( JTI), a 
área de Saúde lidera o programa Você 
100%, que completou 10 anos em 
2023 e norteia todas as ações voltadas 
à saúde, bem-estar e qualidade de 

vida dedicadas aos colaboradores. O 
programa se baseia em cinco pilares 
(físico, social, emocional, financeiro, 
profissional e bem-estar em campo 
– este último voltado aos produtores 
integrados da companhia). Recen-
temente, a empresa recebeu o prê-
mio Nacional de Qualidade de Vida 
(PNQV), Excelência Ouro, o maior 
em saúde e bem-estar corporativo no 
País, chancelando assim, essa inicia-
tiva que beneficia os cerca de 2.500 
colaboradores da empresa e mais de 
11.000 produtores integrados.

Importante mencionar, que o 
programa nasceu intrinsicamente 
associado à estratégia de negócio da 
companhia, que prioriza as pessoas 

e mantém os produtores no centro 
de atuação. A iniciativa recebe um in-
vestimento de mais de R$1 milhão ao 
ano, com o objetivo de conscientizar 
e fortalecer a cultura de prevenção 
com foco nas pessoas e no conceito 
de zero perdas, atuando na promo-
ção da saúde e bem-estar dos colabo-
radores e produtores da JTI de forma 
sustentável e alinhada às estratégias 
da organização.

Fazemos além do que a legislação 
define, pois acreditamos que essas 
ações fazem parte de uma constru-
ção de cultura baseada na qualidade 
de vida e experiência dos colabora-
dores. Além disso, muitas iniciativas 
não ficam restritas somente aos cola-

boradores, elas se expandem para as 
necessidades de suas famílias.

Para viabilizar a entrega desses 
serviços, considerando a abrangência 
nacional da JTI, uma estratégia que se 
mostrou positiva, foi contar com for-
necedores e empresas parceiras, es-
pecializadas e capilarizadas em todo 
o Brasil.

Além de, claro, envolver a lideran-
ça e colaboradores de diferentes áreas 
da companhia no processo, deixando 
tudo interligado e em linha com as 
tendências que se apresentam no 
contexto atual da empresa e da socie-
dade. Para identificar essas necessida-
des é importante manter uma escuta 
ativa, seja por meio de pesquisas in-

ternas ou feedbacks dos usuários.
O respaldo dos resultados basea-

dos em dados e pesquisas, que des-
tacam os benefícios tangíveis desse 
investimento, ajudam a criar um am-
biente mais saudável e equilibrado. 
E, tais iniciativas, contribuem para o 
sucesso a longo prazo das empresas, 
impactando positivamente não ape-
nas nos resultados financeiros, mas 
também na satisfação e no desenvol-
vimento integral de seus colaborado-
res. Em um cenário empresarial cada 
vez mais competitivo, o cuidado com 
as pessoas torna-se não apenas uma 
escolha ética, mas também uma estra-
tégia inteligente para o crescimento 
sustentável das organizações.

cosméticos liderou com uma alta de 
21,2% em relação a 2021.

Este cenário é decorrente da vas-
ta busca por produtos pelas pessoas 
e tem sido beneficiado pelo uso dos 
robôs colaborativos nas indústrias. 
Fazendo tarefas como empacotamen-
to e paletização, os cobots estão agi-
lizando e tornando mais práticas as 
linhas de produção, garantindo que 
os itens cheguem ao público de for-
ma padronizada e mais veloz. Além 
disso, possibilitam menor manipula-
ção humana.

Os robôs colaborativos, diferentes 
de grandes e pesados maquinários 
tradicionais são mais leves e flexíveis, 
podendo ser programados para dife-
rentes processos de forma ágil. Tam-
bém garantem mais segurança para 
os colaboradores, já que são feitos 
para trabalharem junto com estes de 
forma híbrida, e ficam responsáveis 
por aquelas tarefas repetitivas, monó-
tonas e que podem gerar problemas 
ergonômicos, por exemplo. Colocar 

funcionários para ficarem todos os 
dias segurando diversas caixas com 
produtos cosméticos ou ajeitando 
embalagens, além de subutilizar pes-
soas, faz com que mais cedo ou mais 
tarde, tenham problemas de saúde 
ou fiquem desmotivadas. 

Assim, os robôs colaborativos 
retiram os funcionários de tarefas 
simples e permite com que migrem 
para atividades mais estratégicas, sem 
contar que ao aprenderem a progra-
mar os cobots, as pessoas se sentem 
mais valorizadas. É importante desta-
car que estas inovações são intuitivas 
e mais fáceis de serem programadas, 
o que também garante que logo as in-
dústrias e envolvidos nos processos 
se adaptem. 

Nos dias de hoje já é possível 
ver grandes marcas de cosméticos 
internacionais e nacionais investin-
do nos cobots e obtendo processos 
mais estratégicos, o que resulta em 
mais produtividade e até mais espa-
ço nas fábricas, já que a tecnologia 

é menor e pode ficar ao lado das 
pessoas.

Também é importante destacar 
que a cada ano também será pos-
sível ver mais cobots em comércios, 
como perfumarias e outros tipos de 
lojas que comercializem cosméti-
cos, já que podem fazer diferentes 
tarefas para ajudar as pessoas, seja 
empacotando compras ou arru-
mando prateleiras.

Concluo, portanto, que a auto-
mação colaborativa ganhará cada 
vez mais força no setor de cosméti-
cos, conectando-se com diferentes 
áreas das fábricas como a área lo-
gística e até com aplicações de aná-
lises laboratoriais e visão compu-
tacional com Inteligência Artificial. 
Assim, os negócios que ainda não 
adquiriram robôs colaborativos já 
devem ficar de olho na tecnologia 
para não ficarem para trás e os que 
já abraçaram a inovação, deverão 
seguir utilizando e explorando no-
vas possibilidades.

KEFREEN BATISTA
VICE-PRESIDENTE DE TECNOLOGIAS NA GLOBANT

ITALI COLLINI
ECONOMISTA, INVESTIDORA ANJO E DIRETORA 

DA POTENCIA VENTURES

Mercado Tech: quais as cinco 5 principais 
tendências tecnológicas para 2024?

Sociedade: os problemas de gênero que as políticas de 
igualdade salarial e cotas não resolvem sozinhas (Parte 1)

O ano de 2024 traz boas perspec-
tivas para o mercado de tecnologia da 
Informação, principalmente no Bra-
sil, onde se prevê uma liderança do 
crescimento da TI entre as Américas. 
De acordo com o último relatório da 
IDC, o Brasil deve avançar com uma 
expansão de 12%, ficando à frente da 
média geral da América Latina, que se 
prevê atingir 11%, e até mesmo dos 
Estados Unidos, que ficará abaixo, 
atingindo 9%.

De olho neste cenário de cresci-
mento global, o cenário tecnológico 
segue repleto de promessas, abrindo 
um vasto campo para as inovações 
que moldarão o futuro empresarial 

e a forma como interagimos com o 
mundo digital. E isso está chegando 
mais rápido do que imaginamos.

Algumas tendências do setor têm 
se destacado no universo corporati-
vo, uma vez que abrangem desde o 
aprimoramento das experiências do 
cliente até o avanço em setores como 
finanças, pesquisa farmacêutica, hos-
pitalidade e entretenimento. Abaixo 
listo as cinco frentes que estão em 
evidência este ano:

 
1. Inteligência Artificial (IA): en-

quanto nos anos anteriores as gran-
des empresas focaram na otimização 
de custos e eficiência por meio da IA, 

o ano de 2024 sinaliza uma mudança 
significativa ao utilizar essa tecnologia 
de diferentes formas inovadoras a fim 
de aprimorar resultados, gerenciar 
recursos e diferenciar as experiências 
com o cliente.

 
2. Computação Quântica: embora 

seja um campo complexo e desafia-
dor, a previsão é que as aplicações 
em setores ricos em dados e compu-
tação, como finanças e pesquisa far-
macêutica, liderem o caminho para o 
uso dessa ferramenta, que promete 
revolucionar a forma como se pro-
cessa informações, abrindo caminho 
para avanços inéditos em análise de 

dados e resolução de problemas com-
plexos.

3. Robótica: as organizações co-
meçarão a adotar robôs como servi-
ço (RaaS), marcando uma transição 
para tarefas versáteis e otimizadas. 
Estes equipamentos se concentrarão 
em funções específicas e otimizadas, 
como robôs de entrega rolantes, por 
exemplo. Dessa forma, a robótica ex-
pande os horizontes além do espaço 
manufatureiro, adentrando setores 
como o de hospitalidade e entrete-
nimento, promovendo eficiência e 
inovação.

4. Blockchain: essa tecnologia se-
gue entre as mais importantes, espe-
cialmente em setores que demandam 
segurança e transparência. Suas im-
plicações para identidades digitais e 
segurança de dados continuarão a ser 
temas centrais nas discussões sobre 
reinvenção tecnológica. No entanto, 
a verdadeira ascensão dessa frente 
dependerá do apoio dos governos 
e das agências públicas, que serão 
fundamentais para promover a inte-
roperabilidade e desbloquear todo o 
potencial da blockchain.

 
5. Experiências imersivas: embora 

haja manchetes contraditórias, o inte-

resse em experiências imersivas em 
3D permanece em alta. Neste ano, 
testemunharemos um interesse cons-
tante no metaverso, atingindo o ápice 
com o lançamento do Apple Vision 
Pro no primeiro trimestre. Com isso, 
os principais players continuarão a 
investir, visando transformar as expe-
riências imersivas em uma interação 
cotidiana, abrindo fronteiras na inter-
conexão digital.

As organizações que abraçam es-
sas inovações estarão na vanguarda 
da revolução tecnológica, aproveitan-
do as oportunidades para se destacar 
em um mundo cada vez mais digitali-
zado e competitivo.

Como a maioria de nós, cresci 
com certa cegueira que me impedia 
de perceber as nuances de gênero 
que a sociedade nos impõe. Tudo 
parecia ser uma questão de mérito 
e recompensa, bastando apenas 
colocar esforço pessoal para con-
quistar sucesso! Para mim, se qui-
sesse ser bem-sucedida em uma 
área ocupada majoritariamente por 
homens, bastaria entender como as 
coisas funcionam na cabeça deles 

e me comportar um pouco mais 
como eles e então eu poderia ser 
qualquer coisa e fazer o que qui-
sesse.

Em 2012, comecei a trabalhar 
como estagiária de mesa de opera-
ções, setor do mercado financeiro 
onde ocorrem as transações de 
compra e venda de ações, títulos 
de renda fixa, derivativos, commo-
dities e moedas. Perguntas muito 
diretas que me fizeram durante 

a entrevista me instigaram, como 
“Você se sentiria bem em trabalhar 
em um lugar onde todos podem te 
me mandar tomar no c* a qualquer 
momento?”. Também me chamou a 
atenção a maneira como me elogia-
ram na entrevista “até que você foi 
bem para uma mulher”, fui notan-
do essas situações e acumulando 
anedotas desse ambiente de traba-
lho.

Algumas das coisas que ouvi du-

rante minha experiência incluíam 
pessoas dizendo que não contra-
tavam gays na área porque seriam 
um “risco jurídico” já que os fun-
cionários fazem muitas piadas com 
a homossexualidade, como se o 
problema fosse a pessoa ofendida 
e não os ofensores. Ouvi de outras 
empresas que eles não contratavam 
mulheres, porque “não queriam en-
fraquecer a mesa de operações”, e 
que se fosse para contratar alguma 

teria que ser solteira e sem filhos 
pois “a mulher depois que casa tem 
que dar atenção à família”.

Após pouco mais de um ano 
trabalhando como trader e subs-
tituir um dos meus chefes no seu 
período de férias, recebi uma boa 
avaliação e comentei que podería-
mos ter mais mulheres na mesma 
área. Como resposta, ouvi que isso 
era bobagem, que eu era uma ex-
ceção e não era qualquer mulher 

que conseguiria estar ali. Talvez eu 
estivesse sendo inocente em acredi-
tar que mostraria aos homens que 
qualquer mulher com interesse e 
esforço poderia ocupar aquele es-
paço, mas era o que pensava quan-
do tinha 22 anos e tive uma grande 
frustração ao não alcançar meu pro-
pósito de alterar essa mentalidade 
no curto prazo. Decidi sair e foquei 
meus últimos dois anos da gradua-
ção em pesquisar o tema.
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Jovens senadores de 2023 participam de sessão no Plenário do Senado

3Política

Alexandre Silveira e Gil Pereira 
anunciam construção da maior usina 
solar do país

Inscrições para o Programa Jovem 
Senador 2024 estão abertas

Câmara aprova proposta que obriga o SUS 
a divulgar lista de espera para cirurgias

Mais empregos, renda, energia limpa e receitas públicas para melhorar a vida dos mineiros

As inscrições para participar 
do concurso de redação do Pro-
grama Jovem Senador de 2024 já 
estão abertas e vão até o dia 30 de 
abril. Os estudantes serão escolhi-
dos por meio de um concurso de 
redação e os selecionados terão a 
oportunidade de participar da Se-
mana de Vivência Legislativa em 
Brasília, entre 5 e 9 de agosto.

O tema da redação  desta edi-
ção é: “Os 200 anos do Senado e 
os desafios para o futuro da de-
mocracia”

O Jovem Senador é realizado 
anualmente com estudantes de 
até 19 anos de idade do ensino 
médio das escolas públicas esta-
duais e do Distrito Federal, e a 
avaliação da redação ocorre na 
própria instituição de ensino do 
participante. Todo o material ne-
cessário para a inscrição no con-
curso, como a ficha de inscrição e 

a folha de redação.
Na etapa inicial, cada escola 

escolhe a melhor redação, que é 
encaminhada para a Secretaria de 
Educação estadual. A secretaria 
então seleciona os três melho-
res textos, sem estabelecer uma 
ordem de classificação. O Sena-
do escolhe a melhor redação de 
cada estado, e o autor ou autora 
do texto selecionado se torna 
um jovem senador ou senadora, 
representando sua região na Se-
mana de Vivência Legislativa em 
Brasília.

PROGRAMA 

O objetivo do Programa Jovem 
Senador é fomentar a reflexão dos 
jovens estudantes sobre política, 
democracia e o exercício da cida-
dania, bem como proporcionar o 
conhecimento acerca da estrutura 

e do funcionamento do Poder Le-
gislativo e estimular o relaciona-
mento permanente do jovem ci-
dadão com o Senado. O programa 
funciona por meio de simulação, 
no Plenário do Senado e nas sa-
las de comissões parlamentares, 
durante a Semana de Vivência 
Legislativa, e é transmitido pelos 
canais de comunicação da Casa.

Estudantes que obtêm a pri-
meira colocação no concurso, 
bem como seu professor orien-
tador, são habilitados a participa-
rem das simulações em Brasília. É 
vedada a participação de jovens 
senadores que já tenham atuado 
no projeto. O Senado arca com 
todos os gastos necessários para a 
execução do programa, despesas 
de deslocamento, seguro viagem, 
hospedagem, alimentação e tras-
lado para os estudantes e profes-
sores. (Agência Senado)

A Câmara dos Deputados apro-
vou nessa quarta-feira (21) projeto 
de lei que determina aos gestores do 
Sistema Único de Saúde (SUS) publi-
carem, na internet, listas dos pacien-
tes a serem submetidos a cirurgias e 
outros procedimentos, mesmo se for 
em hospitais conveniados. A matéria 
retorna ao Senado devido às mudan-
ças aprovadas.

De acordo com o texto aprovado, 
um substitutivo do deputado Ruy Car-
neiro (Podemos-PB) ao PL 10106/18, 

do Senado, as listas deverão ser aces-
síveis para gestores, profissionais de 
saúde e pacientes listados ou seus 
responsáveis legais. Por outro lado, 
o texto também determina que seja 
resguardada a privacidade dos dados 
dos pacientes, nos termos da Lei Ge-
ral de Proteção de Dados Pessoais.

Segundo o relator, deputado Ruy 
Carneiro, é injusto o cidadão não 
saber quando poderá ser operado. 
“Essa ação vai dar dignidade à saúde 
pública do Brasil. Vai acabar com o 

esquema fura-fila, com a intervenção 
política que salva um e mata dois”, 
afirmou.

Carneiro acrescentou que a mu-
dança também ajudará os gestores 
públicos a identificar onde estão os 
gargalos, as maiores filas, para agir 
mais rápido.

INFORMAÇÕES NA LISTA

Segundo o projeto aprovado, as 
listas deverão discriminar: a especia-

lidade médica, no caso das cirurgias; 
a modalidade dos procedimentos; o 
estabelecimento onde será realizado 
o procedimento ou cirurgia; o nú-
mero do Cartão Nacional de Saúde 
do paciente ou outro documento 
oficial de identificação; a data do 
agendamento do procedimento ou 
cirurgia; e a posição ocupada pelo 
paciente na lista.

As listas deverão ser atualizadas 
quinzenalmente e só poderão ser 
alteradas com base em critério mé-

dico fundamentado e registrado. Os 
pacientes afetados pela mudança 
deverão ser comunicados dentro 
de prazos adequados. Além disso, a 
desmarcação de procedimento deve-
rá ser comunicada ao paciente junto 
com a nova data para sua realização.

Os estabelecimentos de saúde 
deverão repassar ao SUS, em tempo 
hábil e com a necessária frequência, 
as informações a serem incluídas nas 
listas.

Mensalmente, esses gestores de 

saúde deverão divulgar nas páginas 
de internet oficiais quantos pa-
cientes estão nas filas de espera, 
divida por procedimentos e espe-
cialidades. Deverá ser divulgado 
também o tempo médio de espera 
para cada uma dessas especialida-
des. Além disso, quando possível, 
esses dados serão desagregados 
por estabelecimento de saúde.

Se virar lei, a nova regra entrará 
em vigor 90 dias após a publica-
ção. (Agência Câmara)
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O deputado Gil Pereira (a esq.); o ministro de Minas e Energia, Alexandre 
Silveira e; o prefeito de Buritizeiro, Pedro Braga

O parlamentar destacou que começam este ano as obras deste parque fotovoltaico gigante da 
multinacional espanhola Solatio (potência de 2,1 GW), trazendo impacto inédito de desenvolvimento 

para Buritizeiro e todo o Norte de Minas

    BURITIZEIRO 

Boas notícias do setor não pa-
ram de chegar ao nosso Estado, 
especialmente ao Norte de Minas, 
região considerada como polo 
mundial de energia solar fotovol-
taica e, portanto, referência para 
a urgente transição energética em 
curso em razão das mudanças cli-
máticas.

Em importante reunião nesta 
terça-feira (20), em Brasília, entre 
o ministro de Minas e Energia, 
Alexandre Silveira, o deputado Gil 
Pereira e o prefeito de Buritizeiro, 
Pedro Braga, todos três correligio-
nários do PSD, foi apresentado 
o cronograma de construção da 
maior usina de energia solar a ser 
construída em Minas Gerais – uma 
das maiores do Brasil, da América 
Latina e do mundo.

“Começam este ano as obras 
deste parque fotovoltaico gigante 

da multinacional espanhola Sola-
tio (potência de 2,1 GW ), trazen-
do impacto inédito de desenvol-
vimento para o município e todo 
o Norte de Minas. Resultado de 
trabalho sério, que iniciei há mais 
de uma década, quando criei as 
leis – aprovadas pela Assembleia 
– e políticas de incentivo às ener-
gias renováveis, principalmente a 
solar”, destacou o deputado Gil 
Pereira, presidente da Comissão 
de Minas e Energia, na Assembleia 
Legislativa.

NORTE, NOROESTE E 
NORDESTE DE MG

 
Durante o encontro em seu 

gabinete, o ministro Alexandre 
Silveira, cuja pasta cuida de todas 
as questões energéticas no país, 
incluindo petróleo, gás, biocom-

bustíveis, energias renováveis e o 
setor mineral, destacou a “atuação 
incansável do amigo e parceiro po-
lítico”, deputado Gil Pereira: “É re-
ferência o seu espírito público em 
defesa dos interesses da população 
do Estado, principalmente a do 
Norte e Noroeste de MG, além dos 
vales do Jequitinhonha e Mucuri, 
com muito rigor e resultados”, afir-
mou Silveira. Referiu-se também a 
Pedro Braga: “Jovem, dinâmico e 
comprometido com a população 
de Buritizeiro e a visão municipa-
lista. Prefeitos e vereadores são os 
representantes mais próximos das 
pessoas”.

“Agradeço as gentis palavras 
de reconhecimento do ministro 
Alexandre da Silveira, ao meu tra-
balho parlamentar, reafirmando o 
compromisso de atuarmos juntos 
por mais empregos, renda, susten-

tabilidade, energia limpa e barata 
para melhorar a vida dos minei-
ros”, ressaltou Gil Pereira.

GERAÇÃO 
CENTRALIZADA (GC)

O trabalho parlamentar do de-
putado Gil Pereira em prol do de-
senvolvimento das energias reno-
váveis no Estado, principalmente a 
solar fotovoltaica, pode ser avalia-
do através dos excelentes números 
do setor.

Gil Pereira também traçou pano-
rama da geração centralizada (GC), 
referente às grandes usinas, ressal-
tando que o Estado saltou da pro-
dução de energia solar restrita para 
3,8 GW: “Das 10 maiores plantas de 
geração de energia solar no ranking 
nacional, cinco estão em MG, na 
nossa região. Saímos na frente, li-

deramos o setor e os aportes conti-
nuam a chegar, agora com mais uma 
planta de 662 MW (R$ 2 bilhões), em 
Várzea da Palma, inaugurada pelo 
vice-presidente, Geraldo Alckmin, a 
terceira maior de MG e a quinta do 
Brasil. Milhares de empregos e ren-
da, especialmente para os norte-mi-
neiros.”

Uma das maiores plantas foto-
voltaicas do mundo já opera em 
Janaúba (1,2 GW), seguida de Jaíba 
(766 MW), além de duas em Pirapo-
ra (495 MW e 400 MW), informou o 
parlamentar.

SUBESTAÇÕES E LINHAS DE 
TRANSMISSÃO

O Estado avança, também, com 
os leilões de subestações de ener-
gia elétrica e linhas de transmissão 
(“linhões”), promovidos pelo Minis-

tério de Minas Energia, através da 
Aneel: “Serão mais de R$ 9 bilhões 
em investimentos em Minas no ano 
de 2024.”

Resultado de planejamento e 
de cobranças de Gil Pereira, junto 
à Empresa de Pesquisa Energética 
(EPE), para melhoria da infraestru-
tura no Estado, como a primeira 
grande subestação construída, li-
gando Igaporã III/ Janaúba/ Presi-
dente Juscelino.

“No dia 30 de junho de 2023, 
conseguimos outras quatro subes-
tações importantes para MG, sendo 
mais uma em Janaúba e Jaíba, além 
de Buritizeiro e Presidente Jusceli-
no. A Cemig poderá, assim, conec-
tar suas subestações menores a es-
tas grandes, leiloadas pelo governo 
federal, para lidar com o alegado 
fluxo reverso”, ressaltou o deputado 
Gil Pereira. (CARLOS HUMBERTO)
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Barragem do 
Bico da Pedra 
atinge 73% da sua 
capacidade

Cimams reivindica a restauração da 
ponte de Camarinhas

Prefeitura de Pirapora define ações para o 
combate às arboviroses

Quase meio metro. Esse foi o 
volume de água que a barragem do 
Bico da Pedra recebeu nas últimas 
horas. O nível de água na represa 
subiu em 48 centímetros confor-
me levantamento realizado nessa 
quinta-feira (22), pelo Distrito de 
Irrigação do Gorutuba (DIG), que 
monitora a barragem diariamente.

Neste mês o nível de água na 
represa de Janaúba aumentou em 
1,58 metro de água, enquanto que 
no mesmo período do ano passado 
houve o volume de água diminuiu 
em 21 centímetros. Numa compara-
ção ao dia 22 de fevereiro de 2023, 
hoje a barragem estaria com 74 cen-
tímetros de água a menos.

De acordo com relatório do 
Distrito de Irrigação do Gorutuba 
(DIG), o volume atual na barragem 
de Janaúba seria de 369,12 hectô-
metros cúbicos de água ou então 
369 milhões de metros cúbicos. 
Isso implica em dizer que a represa 
do Bico da Pedra se encontra com 
73,57% da sua capacidade de arma-
zenamento.

Entre o dia 1º de outubro do 
ano passado e esta quinta-feira, 22 
de fevereiro, a barragem do rio Go-
rutuba recebeu a recarga de 3, 08 
metros de água e teve o uso de 1,31 
metro. Para ficar cheia, o nível de 
água na represa teria que subir 4,02 
metros. (Oliveira Júnior)
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O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da área Mineira da 
Sudene (Cimams), que representa 
mais de 120 municípios do Norte 
de Minas, Vale do Jequitinhonha 
e outras regiões do estado, está 
mobilizando prefeitos, deputados 
estaduais e federais da Bancada 
do Norte, e senadores, em favor 
da imediata reconstrução da ponte 
sobre o rio Caititu, na comunidade 
de Camarinhas, na BR-122, interdi-
tada desde terça-feira-feira (20/02).

Importante via de acesso que 
liga os municípios da Serra Geral 
e outras regiões do Norte de Mi-
nas, encontra-se interditada devido 
a avarias em sua estrutura, ao ser 
atingido pelas enchentes das chu-
vas que tem caído na região.

Interditada por tempo indeter-
minado, já que apresenta proble-
mas na estrutura, principalmente 
no encabeçamento, a previsão 
do Departamento de Estradas de 
Rodagem (DER-MG) é de que os 
técnicos só irão fazer uma nova 
análise quando a água abaixar para 
avaliar as condições necessárias 
para ser dado início das obras de 
restruturação.

Diante dessas informações e da 
real situação em que se encontra a 
ponte, o presidente do Cimams e 
prefeito de Patis, Valmir Morais de 
Sá, ressalta que o momento é de 
união de todas as prefeituras, mas, 
principalmente, dos governos do 
Estado e Federal para à sua recons-
trução.

“A ponte representa um im-
portante elo desta região, além 
também ser utilizada para o esco-
amento da produção. A interdição 
desta ponte está obrigando os 
motoristas a se deslocarem pela 
BR-122 até Porteirinha, em seguida 
em direção à Riacho dos Machados 
pela MG-120 até o trevo com a BR-
215 e virando à direita com sentido 
a Francisco Sá e Montes Claros, 
aumentando o percurso em mais 
de 70 quilômetros. O nosso foco 
central é a reconstrução imedia-
ta da ponte, por isso, precisamos 
dos nossos deputados e senadores 
como interlocutores nas esferas 
estadual e federal para a realização 
desta obra,” concluiu o dirigente 
do Cimams. (Arthur Júnior)

A Prefeitura de Pirapora e o 
Comitê Municipal das Arboviroses 
convoca a população, comércio e 
comunidade escolar para participar 
da Campanha de Combate ao mos-
quito da Dengue -Aedes aegypti em 
Pirapora, com o dia ‘D’ marcado 
para sábado, dia 24 de fevereiro, 
com concentração às 7h da manhã, 
na Praça do Coqueirinho.

De acordo com a coordenadora 
da Vigilância Ambiental, Luana Soa-
res, “o fumacê tem critérios devido 
aos casos notificados que a Secreta-
ria de Saúde de Pirapora tem recebi-
do do serviço de Epidemiologia das 
últimas semanas. “A ação de blo-
queio da área é feita conforme os 
casos notificados, onde são realiza-

dos um raio de 300m do quarteirão 
positivo e nos arredores. Diante do 
aumento dos casos, foi solicitado 
ao estado o UBV veicular (Fumacê 
pesado) que poderá passar em mais 
localidades devido ao seu poder de 
alcance. Paciente com suspeita de 
dengue irá consultar nas unidades 
de saúde e lá, passarão pela triagem 
para ver em que grupo se encaixam. 
Depois disso, se forem do grupo A 
ficarão na unidade de saúde para 
hidratação oral. Caso se encaixe no 
grupo B irá para o ponto de apoio 
(CTA) que irá receber hidratação 
venosa, e caso seja grupo C ou D 
será encaminhado para o hospital 
municipal”, informou.

De acordo com Regina (VISA), 

em Pirapora até o momento são 133 
casos positivos, negativos 172, 202 
em investigação e 4 pessoas hospi-
talizadas.

“É importante é que a popula-
ção se conscientize na eliminação 
do foco do Aedes Aegypti. Por isso 
é fundamental que os moradores 
não deixem recipientes que possam 
acumular água, assim, estamos evi-
tando criadouros e a proliferação 
de novos mosquitos, pois o aumen-
to da ocorrência de mosquito está 
associado as altas temperaturas e a 
temporada de chuvas. “Essa combi-
nação de água e calor faz com que 
ocorra proliferação dos mosquitos”, 
explicou o secretário de saúde, Ra-
fael Lana. (Kelly Cristina)



Montes Claros, sexta-feira, 23.02.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 5Saúde/ educação

João Vitor Fernandes estudou na Escola Estadual 
Padre José Silveira, em Varzelândia 
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)
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MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

UNILEVER INVESTE R$ 80 MI EM POUSO ALEGRE

A Unilever anunciou um investimento de R$ 80 milhões para a expan-
são de mais uma linha produtiva da maionese Hellmann’s em sua fábrica de 
Pouso Alegre. Com previsão de conclusão das obras em maio de 2025, este 
investimento permitirá um aumento de duplo dígito na capacidade de pro-
dução da fábrica. Nos últimos três anos, a divisão de Nutrição da Unilever 
registrou um crescimento impressionante de mais de 50%, com destaque 
para o crescimento exponencial da marca Hellmann’s, que dobrou de ta-
manho no mesmo período (Diário Regional – Pouso Alegre)

https://jornaldiarioregional.com.br/2024/02/20/unilever-anuncia-in-
vestimento-de-r-80-milhoes-em-expansao-de-linha-produtiva-durante-vi-
sita-do-prefeito-e-vice-governador/

CARNAVAL GERA 691 TONELADAS DE LIXO

O Carnaval de Belo Horizonte em 2024 atraiu 5,5 milhões de foliões, 
gerando uma preocupação ambiental devido à produção de lixo. A educa-
dora ambiental Elizabeth Ibrahim destaca a importância da coleta seletiva e 
reutilização para reduzir o impacto ambiental e gerar renda para catadores. 
Conforme apontam os dados da Superintendência de Limpeza Urbana de 
Belo Horizonte, foram coletadas 691 toneladas de resíduos durante o Car-
naval, mobilizando 1.400 garis por dia. Grande parte do lixo é encaminha-
do para aterros sanitários, com exceção do que é recolhido pelos catadores 
de materiais recicláveis. Não há reaproveitamento desse resíduo. ( Jornal 
MG Turismo – Belo Horizonte)

https://mgturismo.com.br/carnaval-em-bh-para-onde-vai-o-lixo-pro-
duzido-nos-5-dias-de-folia/

 
PROFESSOR É INDICIADO POR ASSÉDIO

As investigações da Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG) sobre o supos-
to envolvimento de um professor da rede pública de ensino, na cidade de 
Itabira, região Central do estado, resultaram no indiciamento do educador, 
de 26 anos, pelos crimes de assédio sexual e estupro de vulnerável tentado. 
As apurações, coordenadas pela Delegacia Especializada de Atendimento a 
Mulher (Deam), iniciaram após a mãe de uma das alunas relatar para a di-
retora da escola que encontrou algumas mensagens impróprias no celular 
da filha. (Itabira Notícias)

https://itabiranoticia.com.br/professor-e-indiciado-por-assedio-sexu-
al-em-itabira/

 

EXPOSIÇÃO INSPIRADA NOS QUILOMBOS

O artista plástico Eduardo Carvalho traz a exposição “A Cultura e suas 
Peculiaridades” para Materlândia e Coluna, destacando a importância do 
negro na sociedade e a arquitetura das favelas brasileiras por meio de de-
senhos realistas. A obra principal, “Olhar Africano”, traz o estilo hiper-rea-
lista de Carvalho, abordando a diversidade cultural e social do país. Com 
entrada gratuita, a exposição ficará em cartaz por 30 dias em cada cidade. 
Eduardo Carvalho, já foi premiado pela FUNARTE em 2019, internacional-
mente, conquistou a medalha de ouro em Dubai, 2022, e foi nomeado 
melhor artista em Londres e Escócia, 2023. )Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/exposicao-inspirada-nos-quilombos-chega-a-mater-
landia-e-coluna/)

IPATINGA SEDIA BATALHA DE POESIA

Na noite de sexta-feira (23), o palco do Espaço Hibridus Ponto de Cul-
tura no Centro de Ipatinga haverá mais uma edição do “Slam Básico Ipatin-
ga”, o evento organizará uma competição poesia falada e é aberta a todos 
os interessados. O ingresso custará 1 kg de alimento não perecível, para 
doação a entidades sociais. Organizado pelo Básico Coletivo Artístico, o 
evento busca promover expressões culturais marginais e underground para 
inclusão e transformação de jovens na região. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0113626-ipatinga-sedia-no-
va-batalha-de-poesia-falada-e-multipla)

15 MIL PENSIONISTAS SEM PAGAMENTOS

O Instituto de Previdência dos Servidores do Estado de Minas Gerais 
(Ipsemg) publicou no Diário Oficial do Executivo a lista dos 14.908 no-
mes de pensionistas e aposentados ou afastados preliminarmente do Poder 
Executivo que não realizaram o Censo Cadastral Previdenciário em 2023 e 
não regularizaram a situação em 2024. Para estes nomes, a partir de março 
deste ano, o pagamento do benefício referente ao mês de fevereiro estará 
suspenso. Esse público terá o pagamento reestabelecido após a realização 
extemporânea do Censo Cadastral. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/economia/pensionistas-aposentados-
-pagamentos-suspensos/

VARGINHA INAUGURA NOVO ACELERADOR

Foi inaugurado na segunda-feira, 19, no Hospital Bom Pastor, em Vargi-
nha, o novo Acelerador Linear para tratamento avançado em radioterapia 
para pacientes com câncer, que promete reduzir pela metade o tempo de 
espera. Hoje, existem apenas 16 aceleradores lineares como este no país, 
instalados em capitais e grandes centros urbanos. Esse será o primeiro 
equipamento do tipo em operação em Minas Gerais. O investimento do 
equipamento é de R$ 10 milhões. Com o equipamento, a capacidade de 
atendimento passa de 100 para 150 pacientes por dia. ( Jornal da Região 
– Varginha)

https://www.jornaldaregiaoonline.com.br/noticias/saude/6399/hospi-
tal-de-varginha-inaugura-novo-acelerador-linear-que-reduz-tempo-de-trata-
mento-para-pacientes-com-cancer)

AGÊNCIA PANDA/ AGÊNCIA ELEPHANT

DIVULGAÇÃO

De acordo com a empresa, a fábrica em Pouso Alegre é a maior 
planta de produção de alimentos da companhia na América 

Latina

Santa Casa Montes Claros 
discute planejamento 
estratégico 2024

Museu Regional recebe bens doados 
pela Secretaria de Estado de Educação

Estudantes da rede estadual 
conquistam vagas no ensino superior 
pelo Sisu

Foi realizado na segunda (19), o 
primeiro “Encontro de Lideranças 
da Santa Casa Montes Claros”. A 
reunião, que contou com cerca de 
200 líderes do hospital, teve como 
objetivo a apresentação do plane-
jamento estratégico da instituição 
para 2024. Na oportunidade, tam-
bém foi apresentado o balanço 
anual de desempenho da Santa 
Casa em 2023.

Conduzido pelo superinten-
dente Maurício Sérgio Sousa e Sil-
va, o evento foi marcado por uma 
análise abrangente, abordando 
desde a retrospectiva do ano an-
terior até os planos estratégicos 
e orçamentários para o ano em 
curso. “Esse foi apenas o primeiro 
encontro. Nossa meta é realizar, de 
forma trimestral, discussões e ava-
liações amplas sobre o andamento 
das propostas”, ressalta o superin-
tendente.

Um dos pontos de destaque no 
encontro foi a retrospectiva do ano 
anterior, no qual foram apresenta-
das as principais conquistas, desa-
fios superados e lições aprendidas. 

“Em um contexto de constantes 
mudanças e desafios no setor da 
saúde, a Santa Casa Montes Cla-
ros demonstrou sua resiliência, 
mantendo o compromisso com 
a excelência no atendimento aos 
pacientes”, afirma Maurício Sérgio.

Como exemplo, o superinten-
dente destacou que somente em 
2023, foram investidos, através de 
licitações com recursos de emen-
das parlamentares, o valor total de 
R$ 3.217.164,52 em equipamentos 
médicos hospitalares e outros R$ 
10 milhões em materiais e medi-
camentos. “Fizemos várias aquisi-
ções. Entre elas podemos citar os 
carros térmicos para o SND, foco 
cirúrgico de teto, raio-x portátil, 
computadores, aparelhos anesté-
sicos, um novo tomógrafo e muito 
mais”, destaca o superintendente.

Em 2023 foram realizadas 
24.916 internações no hospital. 
Desde total, 15.996 foram pelo 
SUS. “Esse dado representa o equi-
valente a 40% do total de interna-
ções SUS do município de Montes 
Claros”, esclarece Maurício Sérgio. 

A produção da Santa Casa em 2023 
também foi analisada, destacando 
o impacto positivo para a socieda-
de e o alcance social das atividades 
realizadas. “Nosso papel vai além 
do cuidado médico-hospitalar. 
Ações como a distribuição de ces-
tas básicas e chinelos para pesso-
as em vulnerabilidade social, são 
exemplos de filantropia que segui-
mos à exemplo da saudosa Irmã 
Beata”, ressalta Maurício Sérgio.

Um olhar para o futuro da saú-
de: planejamento estratégico 2024

Um dos pontos altos do encon-
tro foi a apresentação do planeja-
mento estratégico para o ano de 
2024. Com uma visão voltada para 
o futuro, foram delineadas metas 
e estratégias claras para continuar 
avançando e inovando na excelên-
cia do atendimento oferecido pelo 
hospital.

Para a direção do hospital, entre 
as prioridades estão: a reforma da 
pediatria para funcionamento do 
CTI Pediátrico provisório, a refor-

ma da hemodinâmica, a constru-
ção de um novo Bloco Cirúrgico, 
reforma da enfermaria da Clínica 
Cirúrgica Feminina, a construção 
definitiva do CTI Pediátrico, refor-
ma do Pronto Atendimento, bem 
como a reforma do prédio onde 
abrigava a antiga creche do hospi-
tal para funcionamento do Ambu-
latório de Especialidades e Plano 
de Saúde. Além disso, já estão em 
andamento as reformas da Enfer-
maria Nossa Senhora das Graças e 
da Ala de Apartamentos Verde.

“A Santa Casa tem um compro-
misso constante de permanecer na 
vanguarda, buscando constante-
mente melhorias e novas oportu-
nidades para servir toda a região”, 
destaca o superintendente. “Com 
uma gestão financeira responsá-
vel e transparente, a Santa Casa 
Montes Claros busca garantir a 
viabilidade de suas operações e 
o cumprimento de sua missão de 
cuidar da saúde e do bem-estar da 
população do norte de Minas”, fi-
naliza Maurício Sérgio. (Ana Paula 
Paixão)

O Museu Regional do Norte de 
Minas (MRNM Unimontes) vincula-
do à Universidade Estadual de Mon-
tes Claros recebeu a doação de ob-
jetos referentes ao universo escolar, 
como mimeógrafo, retroprojetor 
slide, toca-fitas gravador, videocas-
sete, máquina de escrever elétrica, 
calculadora elétrica além de uma 
enceradeira da década de 1950. Os 
objetos foram adquiridos por meio 
da doação realizada pelo CESEC/
Maria Vieira Barbosa através da Se-
cretaria de Estado de Educação de 
Minas Gerais (SREE-MG). 

O diretor do MRNM Unimontes, 
professor Georgino Jorge de Souza 

Neto, destaca que os objetos doa-
dos “retratam um século de história 
da educação no Estado, e o ambien-
te escolar. A intenção é expor as pe-
ças ao público o quanto antes, mas 
ressaltamos que o material precisa 
ser documentado, catalogado, e or-
ganizado uma proposta expositiva 
para o mesmo.”

REGULAMENTO PARA
DOAÇÕES AO MRNM

O Museu Regional do Norte de 
Minas responde a legislação nacio-
nal e internacional que regem a 
ética de gestão de acervos, portan-

to os objetos devem ser guardados 
segundo normas de conservação, o 
que demanda recursos em termos 
de pessoas, espaço e materiais. A 
deliberação sobre a aceitação de 
uma doação, transferência ou co-
modato estará sujeita às normas, por 
isso, siga as recomendações a seguir 
para propor uma doação: carta de 
intenção endereçada à Diretoria do 
Museu discorrendo sobre os motivos 
da doação através do e-mail museu.
regionalnm@gmail.com; descrição 
e quantidade dos itens que gostaria 
de doar, da forma mais precisa pos-
sível; descrição histórica dos objetos, 
incluindo como o objeto chegou até 

você; imagens de boa qualidade 
da(s) obra(s) que pretende ser doa-
das; telefone para contato.

AVALIAÇÃO DA PROPOSTA 
DE DOAÇÃO

Uma vez aprovada a proposta de 
doação pela Diretoria do Museu, o 
proponente receberá um comuni-
cado formal informando se a sua 
doação será ou não incorporada ao 
acervo.  Reforçamos que propostas 
de doação ou comodato devem ser 
enviadas necessariamente para o 
endereço: museu.regionalnm@
gmail.com. (FABRÍCIA ANDRADE)

Se tornar o primeiro médico da 
família é um sonho que está cada 
vez mais perto dos estudantes da 
rede pública. Essas histórias vêm se 
tornado cada vez mais frequentes 
na vida de estudantes das escolas 
da Secretaria de Estado de Educa-
ção de Minas Gerais (SEE/MG).

Eles se destacaram na edição do 
ano passado do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem), princi-
pal porta de entrada para o ensino 
superior no país, e garantiram va-
gas em universidades públicas por 
meio do Sistema de Seleção Unifi-
cada (Sisu). 

É o caso de João Vitor Fernan-
des Rodrigues Ribeiro, de 18 anos. 
O jovem, que estudou na Escola 
Estadual Padre José Silveira, em 
Varzelândia, no Norte de Minas, 
se classificou em primeiro lugar 
em Medicina, por meio das cotas 
quilombolas da Universidade Fe-
deral de Minas Gerais (UFMG). De 
origem humilde, o futuro médico 
destaca o incentivo dos parentes 
com os estudos.

“Desde criança eu sempre fui 
incentivado a me dedicar na escola 

e valorizar o conhecimento. Princi-
palmente pela minha avó, que não 
concluiu o ensino fundamental e 
me apoia muito nos estudos. Que-
ro que outros meninos e meninas 
pretos e pobres vejam que é possí-
vel alcançar a aprovação”, ressalta. 
João Vitor também foi aprovado em 
medicina na Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes).

Participação no Enem

Para incentivar ainda mais a 
participação de estudantes da rede 
estadual no Enem e vestibulares, a 
SEE/MG vai desenvolver ações ao 
longo do ano letivo de 2024 foca-
das no ensino médio.

“Serão desenvolvidas, como por 
exemplo, plataforma de estudos, 
participação em feiras e mostras de 
profissões, aulões ao vivo, dentre 
outras estratégias para possibilitar 
aos concluintes, se assim deseja-
rem, o acesso ao ensino superior”, 
afirma a diretora de Ensino Médio 
da SEE/MG, Rosely Lima. (Agência 
Minas)
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Teste do Pezinho ampliado identifica 
primeiro caso de Atrofia Muscular 
Espinhal

Tratamento e linha de cuidado em prol da 
qualidade de vida
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O diagnóstico precoce de doen-
ças raras é crucial, pois amplia as 
opções de tratamentos ou terapias 
possíveis, com o propósito de ame-
nizar os sintomas e proporcionar 
uma vida típica e de mais qualidade 
aos pacientes e às famílias. Muitas 
dessas doenças podem ser detec-
tadas nos primeiros dias de vida, 
por meio do Programa de Triagem 
Neonatal (PTN), conhecido popu-
larmente como Teste do Pezinho.

Em Minas Gerais, o programa 
foi ampliado em 30/1 de 2024, e 
todas as amostras de recém-nasci-
dos estão sendo testadas para 15 
doenças, incluindo a Atrofia Mus-
cular Espinhal (AME), a Imunodefi-
ciência Combinada Grave (Scid) e a 
Agamaglobulinemia (Agama).

As três doenças incluídas em 
janeiro são consideradas graves, 
podem ser hereditárias ou causa-
das por alterações genéticas, e difi-
cilmente possuem sintomas na fase 
natal. Se corretamente diagnostica-
das e tratadas nos primeiros dias 
de vida da criança, a recuperação é 
certamente efetiva.

Ao longo deste ano, a Secretaria 
de Estado de Saúde de Minas Ge-
rais (SES-MG) vai investir R$ 12 mi-
lhões para operacionalizar esta fase 
de expansão do PTN. Com a am-
pliação, as crianças mineiras serão 
testadas em massa para doenças de 
difícil diagnóstico, o que vai permi-
tir a identificação pré-sintomática 
e o início do tratamento com mais 
celeridade.

O Teste do Pezinho é realizado 
nas Unidades Básicas de Saúde 

(UBS) dos 853 municípios do es-
tado e cerca de mil amostras são 
analisadas diariamente pelo Núcleo 
de Ações e Pesquisa em Apoio Diag-
nóstico (Nupad), da Faculdade de 
Medicina da Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG).

Durante o ano de 2023, foram 
cerca de 200 mil amostras triadas 
e cerca de 400 diagnósticos confir-
mados e acompanhados pelo Siste-
ma Único de Saúde (SUS).

“Minas Gerais está sendo um 
grande exemplo para o Brasil no 
tratamento das pessoas com do-
enças raras. Não apenas identifica-
mos, mas iniciamos imediatamente 
o tratamento e acompanhamento 
das nossas crianças. Estamos mui-
to felizes que, logo no primeiro 
dia desta última ampliação, iden-
tificamos um bebê com AME e o 
tratamento já foi iniciado. Isso vai 
mudar tudo em sua vida, pois, do 
contrário, não apenas as sequelas, 
mas o risco de morte seria muito 
alto. Essa criança vai poder levar 
vida habitual como qualquer outra 
que não tem essa doença rara”, co-
memora o secretário de Estado de 
Saúde, Fábio Baccheretti.

Em 8/2, a família da pequena 
Heloísa, de apenas 19 dias, foi re-
cebida por uma equipe multidisci-
plinar no Ambulatório de Doenças 
Neuromusculares do Hospital das 
Clínicas da UFMG, administrado 
pela Rede Empresa Brasileira de 
Serviços Hospitalares (Ebserh). Ela, 
que mora em Divinópolis, realizou 
o Teste do Pezinho no dia 30/1, e 
alguns dias depois veio o resultado: 

diagnóstico positivo para AME.
A tia da recém-nascida, que pre-

fere não se identificar, fala que o 
primeiro sentimento foi de medo 
pelo futuro de Heloísa. “Foi um 
baque muito grande para todos nós 
quando soubemos do resultado do 
exame. Eu corri para a internet para 
entender melhor do que se tratava 
e fiquei realmente assustada. Cho-
rei demais”, conta.

“Depois da consulta com os mé-
dicos, estamos bem mais tranqui-

los, por saber que foi muito melhor 
termos descoberto antes, graças ao 
Teste do Pezinho, e por saber que 
a Heloísa será bem cuidada. Temos 
que retornar para nova consulta 
em dois meses e a equipe vai fazer 
o acompanhamento do caso dela. 
Agora estamos com as melhores ex-
pectativas de que vai dar tudo certo 
no tratamento”, diz, aliviada.

De acordo com a neuropediatra 
e professora do Departamento de 
Pediatria da UFMG, Juliana Gurgel 

Giannetti, a AME é uma doença 
neuromuscular progressiva que 
pode levar à morte, principalmente 
nos casos em que o início dos sin-
tomas é precoce, devido ao com-
prometimento respiratório e da 
deglutição.

“A AME é considerada a segun-
da doença neuromuscular mais 
frequente da infância. Temos uma 
proteína que é muito importante 
para a sobrevivência do neurônio 
que está na medula. Se essa proteí-

na não é produzida, por algum de-
feito genético, ocorre a perda desse 
neurônio e, como consequência, 
ocorre uma fraqueza muscular pro-
gressiva, que acomete os músculos 
dos braços, pernas, da respiração 
e da deglutição, por isso, é uma 
doença muito grave. Muitas vezes, 
os pacientes da AME Tipo 1 apre-
sentam esses sintomas de forma 
intensa e precisam ser entubados, 
sem que o diagnóstico tenha sido 
feito”, aponta.

A Atrofia Muscular Espinhal 
(AME) é dividida em cinco tipos, 
sendo os Tipos 1 e 2 considera-
dos os mais graves. Na AME Tipo 
1, que é mais frequente, os sinto-
mas começam nos primeiros três 
meses de vida. Na AME Tipo 2, os 
primeiros sintomas se manifestam 
entre os 6 e 12 meses.

“Temos outras formas de AME, 
em que os sintomas se iniciam 
mais tarde. O paciente pode atin-
gir a capacidade de se sentar, mas 
tem dificuldades para andar, ou 
adquire a marcha, mas pode per-
der a capacidade de andar ao lon-
go da vida. Sempre que diagnosti-
camos a AME, nas formas Tipo 1 e 
2, temos indicação do tratamento 
aprovado pela Comissão Nacional 
de Incorporação de Tecnologias 
no SUS (Conitec) com medicação 
oral, usada diariamente, dentro 
de casa e medicação intratecal, em 
que é necessária internação para 
que o medicamento seja injetado 
no paciente, por meio de uma 
punção lombar”, explica Juliana 
Giannetti.

“São medicamentos de alto 

Tratamento iniciado antes da ocorrência de sintomas da doença aumenta chances de 
um desenvolvimento típico e sem sequelas

custo, custeados pelo Ministé-
rio da Saúde, que a SES-MG está 
fornecendo para os pacientes 
mineiros. De acordo com o pro-
tocolo técnico da Conitec, um 
dos critérios para indicar o uso 
da medicação é tratar pacientes 

pré-sintomaticos identificados 
pela triagem neonatal”, destaca a 
neuropediatra.

Tamara Braga, fisioterapeuta 
voluntária do Ambulatório de 
Doenças Raras HC-UFMG/Ebserh, 
faz parte da equipe multidisci-

plinar que atendeu o caso da 
pequena Heloísa. Ela conta que 
depois da primeira consulta, a 
linha de cuidados dispensados a 
essa criança envolve a atuação de 
vários profissionais.

“Essa bebê tem um contexto 

extremamente favorável, pois não 
apresenta sintomas. A atuação da 
equipe multidisciplinar vai ser 
para acompanhar o neurodesen-
volvimento e fazer as avaliações 
motoras. Na equipe temos pro-
fissionais que fazem a fisioterapia 
motora, fisioterapia respiratória, 
fonoaudiologia com ênfase em 
linguagem e desenvolvimento, 
fonoaudiologia com ênfase em 
disfagia, terapia ocupacional, nu-
trição, ou seja, são várias especia-
lidades envolvidas para uma linha 
de cuidado integral”, explica.

TESTE DO 
PEZINHO

O exame é feito a partir do 
sangue coletado do calcanhar do 
bebê por meio de uma punção lo-
cal e, por isso, é chamado de Teste 
do Pezinho. O indicado é que o 
material seja colhido entre o 3º e 
o 5º dia de vida, quando a criança 
nasce com nove meses (bebê a ter-
mo). Quando o bebê é prematuro, 
são necessárias três amostras para 
o teste, colhidas no 5º dia de vida, 

no 10º dia e 30º dia.

Confira as 15 doenças triadas 
atualmente pelo PTN-MG realiza-
do no SUS: Hipotireoidismo con-
gênito, Fenilcetonúria, Doença 
falciforme, Fibrose cística, Defici-
ência de biotinidase, Hiperplasia 
adrenal congênita, Toxoplasmose 
congênita, Atrofia Muscular Es-
pinhal (AME),Imunodeficiência 
Combinada Grave (SCID), Agama-
globulinemia (AGAMA), Deficiên-
cia de acil-CoA desidrogenase de 
cadeia muito longa ( VLCADD), 
Deficiência de acil-CoA desidro-
genase de cadeia longa (LCADD), 
Deficiência de proteína trifuncio-
nal (DPTC), Deficiência primária 
de carnitina (DPC), Deficiência de 
acil-CoA desidrogenase de cadeia 
média (MCADD).

Entre as possibilidades de 
tratamento para as três doenças 
incluídas no PTN-MG estão o 
transplante de medula óssea, o 
uso de imunoglobulina humana 
endovenosa e medicamentos que 
impedem a degeneração neuro-
nal. (Agência Minas)
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UM CASAMENTO BELO E COM MUITO AMOR - Aconte-
ceu em Guanambi (BA), numa cerimônia simples, mas cheia 
de muito companheirismo e amor dos jovens, o empresário 
Leôncio Malheiros e a médica veterinária Ana Carolina Ve-
loso Paulino. Veja aí, uma foto especial dos noivos antes da 
cerimônia

ANA CAROLINA VELOSO PAULINO foi uma noiva bela e 
charmosa num modelo by Katia Noivas

MINHA QUERIDA IRMÃ, Terezinha Paulino, também não 
conteve a emoção, naquele momento único para os noivos, 
sua neta Ana Carolina Veloso Paulino e Leôncio. Que Deus 
abençoe sempre essa união!

UM CLOSE na querida estilista Oneide Torres, que conti-
nua encantando a todos com suas confecções e participan-
do ativamente dos eventos culturais da cidade

DIA 27 DE ABRIL, como acontece em todas as FEIJOADAS 
DO THEO, teremos novamente, o espetacular BAR servin-
do variados coquetéis, ou seja o famoso FLAIR SHOW BAR, 
comandado pelo empresário Halan Borges e sua equipe de 
excelentes profissionais

GRANDES AMIGOS REUNEM SEMPRE na ‘FEIJOADA DO 
THEO’ que vem chegado. Um trio formado por: Tetê Castro, 
Cláudia Alves e Roberto Ramos 

LEÔNCIO ao lado dos seus papais: Elivaldo Mendes e Adria-
na Malheiros e, sua já, esposa Ana Carolina Veloso Paulino

MEU QUERIDO sobrinho Reinilson Paulino e Sandra, vi-
veram uma emoção especial, por casar sua primeira filha e 
estão radiantes ao lado dos noivos Leôncio e Ana Carolina 

NO ALTAR oficializando o casamento e a cerimônia que foi 
bastante linda e emocionante 

SEM CONTROLE: a situação do PT está difícil e compli-
cada como nunca. Do lado da direita, existem forças políticas de 
oposição muito fortes. Lula tem sido obrigado a engolir sapos de 
diversos tamanhos.

QUANDO estava escrevendo esta coluna ontem, fiquei sa-
bendo que o estado de saúde do bom amigo Paulo Roberto Carva-
lho, chamado carinhosamente de ‘Zé do Porco’ desde a época da 
sinuca da AC, quando mostrou uma foto de um porco gigante da 
fazenda dos seus pais, está reagindo aos poucos. Estamos todos 
em orações para o seu restabelecimento. 

ARRAIAL D’AJUDA, em festa neste final de sema-
na, quando o muito querido e talentoso decorador César Costa, 
estará comemorando a vida, reunindo muitos e muitos amigos. 
Inclusive saiu daqui de MOC, um ônibus especial super lotado. 
Vida longa amigo...

CRIAÇÃO DE FUNDOS de previdência exclusivos 
para super-ricos proibida: Conselho Nacional de Seguros Privados 
(CNSP) vedou a constituição de planos familiares exclusivos com 
saldos individuais acima de R$ 5 milhões.

TUDO QUE PLANTA neste seco sertão, que está sen-
do abençoado por estas chuvas, dá frutos, por exemplo: são as 
belíssimas hortênsias, copo de leite, antúrios e flores e folhagens 
diversificadas que VANILDA MIRANDA produz em seu belo sitio. 
Inclusive distribuindo para decoradores. 

ONTEM NO ALMOÇO do restaurante DUCA GOUR-
MET, estavam vários executivos que vieram visitarem o setor in-
dustrial e comercial de MOC, que vem crescendo cada vez mais e 
atraindo investidores. Beleza...

DONO DA VERDADE 
O INIMIGO DO BRASIL, o ministro Gilmar Mendes comenta 

as irregularidades cometidas pela força-tarefa; condena os ór-
gãos de controle da Justiça que, segundo ele, “viram os abusos 
e nada fizeram”, e critica os ministros do STF que sempre apoia-
ram as decisões do então juiz Sérgio Mouro. Como sempre se 
acha o dono da verdade e quer passar por cima de provas con-
cretas e comprovadas.

PLANO DE SAÚDE

EXISTEM PLANOS DE SAÚDE, cobrando absurdos nas men-
salidades e por isso mesmo, muitos estão mudando para outros, 
que surgiram e estão ai fazendo concorrência e oferecendo mui-
tas vantagens. Mas antes de deixarem seus planos, façam pesqui-
sas, pois existem alguns acessíveis, com maior diversidade em 
serviço médico, cobrando até a metade dos famosos BRADES-
CO, CASSI, entre outros. O pior é que muitos médicos, depois 
que adquirem uma certa fama de serem os ‘bons’ não atendem 
por nenhum plano, mas existem planos para todas as classes, in-
clusive com excelentes atendimentos. Depois volto ao assunto... 

MULTA MILIONÁRIA 
MAIS UMA DO MINISTRO DO STF TOFFOLI, que igno-

rou o conflito de interesse ao suspender multa bilionária, diz 
Conrado Hubner Mendes. Professor disse que fato de esposa de 
ministro advogar para a J&F ‘autoriza desconfiança’ sobre sua 
imparcialidade. Toffoli perdeu a noção do ridículo.

PATROCINADORES  

QUERO AGRADECER com antecedência, os amigos que já 
estão confirmando PATROCÍNIOS das suas empresas nas Cami-
setas e no gigantesco PAINEL que será montado na entrada do 
‘Mirante Eventos’. Como sabem, este jornalista, só pede essa 
ajuda, duas vezes ao ano, e sempre está prestigiando as empre-
sas. Infelizmente, muitas que foram e são destaque em minhas 
colunas, negam o patrocínio. Fico decepcionado, mas a vida é 
assim mesmo. QUEM QUISER PATROCINAR a feijoada, pode nos 
procurar pelo meu telefone ou pelo WhatsApp, e também com 
MARLY DE PAULA que estará na coordenação. CONTO COM O 
APOIO DE TODOS...

CHOVE CHUVA 
ESTE SECO SERTÃO está em festa depois de muito tempo 

que não caia tanta chuva diariamente, e isso deixa todos felizes, 
apesar de muitos transtornos, principalmente no setor domés-
tico, com muitos vazamentos nas casas, e etc... Mas a água é MI-
LAGROSA e vai trazer bons frutos para a pecuária e agricultura, 
com certeza. Segundo as previsões, a chuva vai continuar caindo 
até a próxima semana, depois dará um tempo e voltará nova-
mente, pois é PRECISO TAMBÉM DO SOL, para amenizar tudo...

VAP & VIP
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Cinco pessoas ficaram feridas 
em consequência da batida entre 
dois ônibus na BR-251, na noite de 
quarta-feira (21). A rodovia ficou 
interditada nos dois sentidos por 
mais de duas horas e foi liberada 
por volta de 23h30 após os traba-
lhos do Samu, Corpo de Bombei-

ros e Polícia Rodoviária Federal 
em socorrer as vítimas e retirar os 
veículos e os objetos que estavam 
na pista após a colisão.

O acidente foi no km 493 no 
município de Francisco Sá envol-
vendo dois ônibus que seguiam 
em sentido distinto. De acordo 

com informações do Corpo de 
Bombeiros, cinco pessoas ficaram 
feridas, sendo que um dos moto-
ristas ficou retido na cabine e pre-
cisou ser removido com auxilio da 
equipe de salvamento dos bombei-
ros militares.

Um homem de 63 anos estava 

com dor na coxa esquerda e sus-
peita de fratura de fêmur e uma 
mulher de 67 anos apresentava 
uma lesão no couro cabeludo. O 
motorista, de 43 anos, de um dos 
veículos apresentava escoriações 
na cabeça e um corte na sobran-
celha e dois meninos, um de 4 e 

outro de 9 anos, estavam com es-
coriações pelo corpo. As outras 
vítimas foram atendidas no local e 
transportadas em ambulâncias do 
Samu para unidades hospitalares, 
sendo duas vítimas conduzidas 
para hospital na cidade de Montes 
Claros e três vítimas encaminhadas 

para o hospital na cidade de Fran-
cisco Sá.

As informações são de que um 
dos ônibus ao desviar de uma ár-
vore que estava caída na rodovia 
acabou invadindo a pista contrária 
e colidindo com o outro ônibus. 
(Oliveira Júnior)

Um homem, de 39 anos, foi encontrado caído em uma calçada após ser 
ferido a tiros nessa quarta-feira (21), no bairro Santo Antônio, em Pirapora.

Segundo informações divulgadas pela assessoria de comunicação do 
55º Batalhão da Polícia Militar, ele foi baleado após furtar um celular. Um 

suspeito do crime acabou preso.
De acordo com a PM, o homem foi abordado por duas pessoas que 

estavam de carro. Ao se aproximarem, elas atiraram várias vezes. O telefone 
furtado seria de uma delas.

A PM informou que o homem baleado foi socorrido para o hospital.
Durante buscas, os militares conseguiram localizar um dos suspeitos 

e apreender um coldre de arma, um celular e o veículo utilizado. Buscas 
estão sendo feitas para localizar o outro suspeito.

O Posto Avançado de Bombeiros Militar 
em Bocaiúva em conjunto com a Defesa Ci-
vil Municipal, Prefeitura Municipal e Polícia 
Militar realizaram uma blitz educativa sobre 
o tema “Todos Contra a Dengue” na Praça 
Wan Dick Dumont, Centro de Bocaiuva.

Na ocasião, foram abordados motoristas 
e pedestres, sendo distribuídos cartilhas 
e panfletos com dicas e orientações sobre 
como acabar com possíveis criadouros do 
mosquito transmissor da dengue.

A Operação acontece simultaneamente 
em várias cidades do Estado, e o Corpo de 

Bombeiros está presente apoiando a Defe-
sa Civil Municipal em ações de prevenção, 
tornando a comunidade local cada vez mais 
resiliente.

A iniciativa contribui ainda com o esfor-
ço de mobilização da Secretaria de Estado 
de Saúde (SES) para enfrentamento à den-
gue no estado. Minas está enfrentando um 
ano epidêmico de dengue e chikungunya 
em seu território e a união das forças de 
segurança colaboram com o objetivo de mi-
tigar o aumento dos casos e dos criadouros 
com ações de conscientização.

Pegadas perto de um pé de 
manga ajudaram a Polícia Militar 
a encontrar um local usado como 
esconderijo de drogas em Rio 
Pardo de Minas nessa quinta-feira 
(22). Além dos entorpecentes, fo-
ram apreendidos uma réplica de 
arma, dinheiro e um celular. Um 
homem foi preso.

Inicialmente, a PM foi aciona-
da pela mãe de um rapaz que é 
dependente químico. Ao notar 
que ele chegou em casa sem seu 
telefone e acreditando que o apa-
relho havia sido trocado por en-
torpecentes, ela compareceu ao 
quartel.

Ao ser questionado pelos po-
liciais, o filho da mulher contou 

que estava em abstinência e que-
ria consumir drogas, como não 
tinha dinheiro, acabou deixando 
o celular como pagamento.

Os militares foram até a casa 
onde o rapaz teria adquirido as 
pedras de crack e encontraram o 
suspeito de ter vendido a droga 
em frente ao local. Ele negou os 
fatos e disse que a residência esta-
va à disposição dos policiais, que 
entraram para fazer buscas.

No quintal, a equipe da PM 
suspeitou de várias pegadas perto 
de um pé de manga, onde a terra 
aparentava ter sido remexida fazia 
pouco tempo. Com um facão, os 
militares escavaram o local e en-
contraram uma sacola contendo 

26 pedras de crack e uma bucha 
de maconha.

Ao ser questionado, o morador 
informou que está desemprega-
do, por isso recorreu ao tráfico. 
Ele se negou a dizer quem forne-
cia os entorpecentes para ele.

Indagado sobre o celular, ele 
confirmou a versão contada à PM 
e disse que o aparelho já teria 
sido vendido por R$ 100 para ou-
tros dois homens.

Durante buscas no interior da 
casa, a PM apreendeu a réplica de 
pistola, o celular do homem e R$ 
133.

A ocorrência foi encaminhada 
para a delegacia da Polícia Civil da 
cidade.

Colisão entre ônibus deixa cinco pessoas 
feridas na BR-251

Pegadas ajudam PM a encontrar local usado 
como esconderijo de drogas 

Homem é ferido a tiros após furtar celular em 
Pirapora

Corpo de Bombeiros, PM e Defesa Civil realiza 
blitz educativa contra a dengue
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Unimontes inicia as atividades de 
novo curso: Psicologia

IFNMG oferta vagas de trabalho para o IFNMG oferta vagas de trabalho para o 
Programa Mulheres MilPrograma Mulheres Mil

Município realiza licitação para construção Município realiza licitação para construção 
de Cemei no Florestade Cemei no Floresta

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) iniciou, 
segunda-feira (19), as aulas do pri-
meiro semestre letivo de 2024 dos 
seus 68 cursos de graduação. A insti-
tuição passou a oferecer o curso de 
Psicologia, criado oficialmente em 
novembro de 2023. 

Foram preenchidas 70 vagas anu-
ais para o curso de Psicologia (35 no 
primeiro semestre e 35 no segundo 
semestre de 2024), por meio do ves-
tibular próprio da Unimontes e do 
Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem/Sisu) do Ministério da Educa-
ção. A graduação, que está vinculada 

ao Centro de Ciências Biológicas e 
da Saúde (CCBS), terá duração de 
cinco anos (10 períodos), funcionan-
do no período diurno.

A coordenadora do curso de Psi-
cologia da Unimontes, professora 
Vera Lúcia Mendes Trabbold, ressal-
ta que a nova graduação foi criada 
pela atual gestão superior da univer-
sidade, do reitor Wagner de Paulo 
Santiago, visando atender as deman-
das regionais e nacionais.  “O curso 
de Psicologia da Unimontes é impor-
tante para a comunidade do Norte 
de Minas, incluindo Montes Claros 
como cidade pólo, por fazer parte 

de uma universidade pública, con-
tribuindo para formar profissionais 
psicólogos e pesquisadores engaja-
dos com os problemas regionais, a 
partir de uma formação crítica da re-
alidade”, enfatiza a coordenadora. 

Ela ressalta a relevância da atu-
ação do profissional da área, que, 
a cada dia, ganha mais espaço no 
mercado de trabalho.  “O psicó-
logo tem sido demandado a atu-
ar cada vez mais, através de seu 
conhecimento, nas questões que 
se apresentam na contemporanei-
dade, contribuindo, baseado em 
seus pressupostos teórico-cientí-

ficos, em várias áreas, como, por 
exemplo, as áreas clínica, escolar/
educacional, organizacional e do 
trabalho, jurídica, do esporte, 
hospitalar, social, psicopedagogia, 
emergências e desastres, entre ou-
tras”, observa. 

Conforme a proposta da Uni-
montes, o curso de Psicologia “bus-
ca formar o profissional psicólogo 
generalista, com conhecimentos 
pertinentes à prática profissional, 
ético e compromissado com a re-
alidade social de seu entorno”. A 
graduação está baseada em duas 
ênfases: Psicologia e Processos Clí-

nicos e em Psicologia e Processos 
Psicossociais.

A estrutura do curso de Psico-
logia envolve os laboratórios Inter-
disciplinares, Análise Experimental 
do Comportamento e de Instru-
mentos de Avaliação Psicológica – 
LIAP. Conta ainda com a clínica-es-
cola de Psicologia. 

 
DOAÇÃO DE LIVROS

A professora Vera Lúcia Mendes 
Trabbold doou livros do seu acervo 
pessoal para a Biblioteca Central 
da Unimontes, visando atender 

aos alunos do curso de Psicologia.  
“Doei alguns livros para a Bibliote-
ca da Unimontes, há alguns anos, 
que foram importantes em forma-
ção, assim serão relevantes para a 
formação de futuros profissionais 
da área. Entendo como uma for-
ma de partilhar esse conhecimen-
to com a comunidade em geral e, 
porque um dia acreditei que a Uni-
montes teria o curso de Psicologia. 
Espero que os leitores cuidem bem 
deles como eu cuidei”, assegura a 
coordenadora do curso de Psicolo-
gia e doadora das obras. (FABRÍCIA 
ANDRADE)

O Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais (IFNMG) publicou o 
Edital nº 120/2024, que trata da Sele-
ção Simplificada de Bolsistas e Cola-
boradores Externos para atuação em 
funções administrativas no Programa 
Mulheres Mil. As inscrições, que são 
gratuitas, devem ser realizadas en-
tre sábado (24) e 10 de março, em 
formulário eletrônico, conforme a 

cidade onde o candidato deseja atu-
ar, já que o trabalho é presencial. No 
total, são 14 vagas, divididas entre as 
atribuições de supervisor(a), orienta-
dor(a) e apoio às atividades acadêmi-
cas e administrativas.

As oportunidades são para a Rei-
toria do IFNMG (em Montes Claros) 
e para os campi Almenara, Araçuaí, 
Januária, Pirapora e Teófilo Otoni. A 

remuneração varia de R$ 1.080,00 a 
R$ 2.160,00, dependendo do encar-
go. Os profissionais exercerão suas 
atividades nos cursos de Formação 
Inicial e Continuada (FIC) do Bol-
sa Formação - Programa Mulheres 
Mil, desenvolvido no âmbito da 
Pró-Reitoria de Extensão e Cultura 
do IFNMG (Proexc) e executado 
pela a Fundação de Apoio e Desen-

volvimento do Ensino Tecnológico 
(Fadetec).

Tanto servidores do IFNMG 
quanto a comunidade externa po-
dem participar da seleção. Contu-
do, os membros da comunidade 
externa poderão ser selecionados 
excepcionalmente nos casos de 
não preenchimento das vagas pelos 
servidores do Instituto. 

FORMAÇÃO MÍNIMA 
EXIGIDA E INSCRIÇÕES

Podem concorrer ao cargo de Su-
pervisor - Assistente Social, pessoas 
com graduação em Serviço Social; 
ao cargo Apoio - Comunicação So-
cial: graduação em Comunicação, 
Comunicação Social, Jornalismo, 
Publicidade e Propaganda, Marke-

ting, Marketing Digital, Design Grá-
fico, Produção Multimídia, Relações 
Públicas, Audiovisual ou áreas afins; 
Orientador Acadêmico: para a fun-
ção exige-se graduação em Serviço 
Social, Psicologia, Pedagogia, Normal 
Superior ou licenciaturas e; Apoio – 
Geral e Apoio às atividades acadêmi-
cas e administrativas: ensino médio 
completo.

A Prefeitura de Montes Claros 
realizará, no dia 6 de março, a 
primeira etapa do processo lici-
tatório que vai definir a empresa 
que irá construir um Centro Mu-

nicipal de Educação Infantil (Ce-
mei) no bairro Floresta (região do 
grande Renascença).

O prazo para a conclusão das 
obras será de 18 meses após a 

emissão da ordem de serviço. O 
valor estimado para construir a 
escola é de R$ 10 milhões. A nova 
escola será construída no espaço 
compreendido entre as ruas Pero-

ba, Oiti e Cerejeira.
Após a conclusão da obra, a 

previsão é atender 360 crianças, 
com idades entre dois a cinco 
anos (do Berçário à Pré-Escola), 

dos bairros Floresta, Renascen-
ça, Santa Cecília, Vila Tiradentes, 
Tancredo Neves e parte do JK.

A construção do Cemei faz 
parte do Programa de Investi-

mento no Cidadão (PIC), pacote 
milionário de investimentos para 
todas as áreas do município, lan-
çado recentemente pela Prefeitu-
ra. (Rubens Santana)

 Edital de Convocação da Assembleia Geral ordinária e Ex-
traordinária da COOPERATIVA DOS PRODUTORES RURAIS 
DA AGRICULTURA FAMILIAR DE GRAO MOGOL/MG – COPA-
GRAM – CNPJ 34.509.423/0001-53

O presidente do Conselho de Administração da COPAGRAM, 
Sr Elias de Deus Duarte, em cumprimento às disposições legais e 
estatutárias, CONVOCA A TODOS OS COOPERADOS para parti-
ciparem da assembleia geral ordinária e extraordinária da COPA-
GRAM que será realizada no dia 12 de março de 2024 as 13:00, a 
ser realizada no salão nobre da associação PA - Americana, situada 
na Zona rural de Grão Mogol próximo á BR 251; sentido povoa-
do Vista Alegre de forma presencial e semi-presencial às 13:00hs 
(1 hora) com a presença de no mínimo 2/3 dos cooperados com 
direito a voto em primeira convocação; às 13:30 min (1 hora e 30 
minutos), com a presença de metade mais um dos cooperados 
em segunda convocação e com a presença de no mínimo 10 (dez) 
cooperados em terceira convocação para deliberar sobre os se-
guintes assuntos:

ORDEM DO DIA:

1: Eleição da nova diretoria e novo conselho fiscal; 2: alteração 
de estatuto social; 3: Inclusão e exclusão de novos cooperados; 4: 
Assuntos diversos de interesse da cooperativa.

Grão Mogol - MG 22 de Fevereiro de 2024

Elias de Deus Duarte
Presidente.
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Marcos confronta Míriam. Adriana faz Ísis prometer que se afastará de Sérgio. Giovanni 
discute com Cris. Jonas humilha Helena. Jonas incentiva Giovanni a retornar para a em-
presa. Helena garante a Roberto que se vingará de Jonas. Érica e Rico se aproximam. Lara 
descobre que Átila estava insatisfeito com Roberto. Márcia conta a Tony que pagou sua dí-
vida com Cris. Marcos revela sua história para Natália e Pedro, e diz aos tios que descobrirá 
se foi Helena quem matou Bruno. Míriam chantageia Sérgio.

Luna fica enciumada com a atenção dada para Rebeca na casa de Nero. Pascoal ten-
ta intimidar Merreca. Heitor se recusa a fazer uma declaração com Selena à imprensa. 
Bebel toma uma decisão sobre a vida de Bernardo. Soraya fala com Francisco sobre o 
resultado do teste de gravidez. Bartô e Caíto tentam consolar Soraya. Luna pede que 
Cata Ouro a leve ao local da briga de Julião e Merreca. Rebeca avisa que precisará da 
ajuda de Miguel. 

RESUMO DE Novelas
Tião Galinha e Joana comemoram a nova morada na fazenda do coronel Egídio, que 

se surpreende com a beleza da moça. Deocleciano alerta João Pedro sobre Damião. Chico 
repreende Ritinha. Buba fica preocupada com Teca, que sente medo. Venâncio fica cho-
cado com o fato de Buba ter atropelado uma mulher grávida. Buba assume seu erro ao 
trocar o nome de Teca pelo seu na consulta médica. João Pedro avisa a Mariana que o pai 
o mandou dormir na fazenda para a madrasta não ficar sozinha. 

Glaucia pede Vitor para fazer algo contra Vera. Mariana joga verde para Julieta e 
descobre que Téo é filho de Bernardo. Amanda pede para Enzo devolver a chuteira 
a Bernardo. Glaucia fala para Telma dar o troco em Mariana. Vitor coloca produtos 
vencidos na prateleira do mercado para prejudicar Pórcia. Romeu encontra a sacola 
da chuteira em sua casa e acha que o presente de Bernardo é para ele. 

Em luta contra o câncer, Simony é alvo 
de críticas sobre a aparência e rebate: ‘A 
maldade está muito aflorada’

Alexandre Correa abre boletins de 
ocorrência contra Leo Dias e Cariúcha, do 
‘Fofocalizando’, e alega ameaça

Solução

BANCO 48
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INSR
RESSALTADO
ETENOCAUTE
VIRUSNI

PITUBLEFAR
SUMOIRISO

TEMENDAT
MAINNETEU

ITJAGUAR
INDOLORRI

TAGOSAIS
HIATOEAT

MRASTAFARI
CARAURUC

IIAMARGO
ECONOMISTAS

Exame hu-
milhante
em peni-
tenciárias

(?)-vizi-
nho: dedo

anular
(pop.)

Sublinhado
com ca-

neta fosfo-
rescente

A Roma
Brasileira

(SP)

Finaliza-
ção es-

petacular
de lutas

Álgebra
(?), ramo
da Mate-
mática

Acidente
comum 

em quedas

Ato Insti-
tucional
(sigla)

Mentir,
como no
jogo de
pôquer 

Um dos
sinto-

mas de
gravidez

Reação à
boa piada

Alteração
em um

projeto de
lei (jur.)

Elisângela
Adriano,
ex-atleta
brasileira

Cartunista 
cofunda-
dor de "O
Pasquim"

O tratamen-
to reali-

zado com
anestesia

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

(?) Rodrigo
de Freitas:

postal
carioca

Resultado 
do trabalho
agrícola

(pl.)

Letra
inicial de 
produtos
da Apple

Encontro
vocálico

em
"Paraíba"

Forma de
conexão

mecânica

(?) de ba-
nho, pro-
duto aro-
matizante

Não dizer
(?) nem
bê: nada

responder

Sinal como
o "pé de
galinha"

(?) De-
levingne,
top model
britânica

O chá de
boldo, por
seu sabor

A sexta
corda do

violão

Raposo
Tavares, 

bandeiran-
te paulista

A vogal
marcada
no jogo 
da velha

Interjeição
de espanto

Transpiram

Agosto
(abrev.)

Trem, em
inglês

Principal,
em inglês

Elizabeth (?), avó do
Príncipe William

Celso Furtado e Mário
Henrique Simonsen

Mau-
cheiro
(bras.)

Itinerários divulgados
por

agências
de viagens

Penteado de
Bob Marley

Lar do
boto (fig.)

Pronome 
possessivo

Grama
(símbolo)

Esporte
japonês, é
praticado
há mais 
de dois 

mil anos

Camarão
de água

doce

O ebola 
e a chi-

kungunya,
por sua
natureza

(?) de percussão:
bateria, xilofone 

ou atabaque
Energia (abrev.)

Pedra, em inglês
Leda Nagle,

apresentadora do
"Sem Censura"

3/aca. 4/cara — main — pitu. 5/stone — train. 6/jaguar.

Diagnosticada com um câncer no 
intestino, Simony tem feito sessões de 
imunoterapia. Saiba mais detalhes.

Em luta contra o câncer, Simony é 
alvo de críticas sobre a aparência e re-
bate: ‘A maldade está muito aflorada’

Simony utilizou as redes sociais nes-
ta quinta-feira (22) para rebater críticas 
por conta de sua aparência

Simony tem apresentado um rosto 
mais inchado em decorrência do uso 
de corticoides para tratar uma toxicida-
de nos rins

Simony: ‘As pessoas não andam 
bem. Sabemos que cada um carrega 
dores, decepções. Agora a maldade está 
muito aflorada e isso me dá medo’

Simony refletiu sobre como a do-
ença mudou sua forma de ver a vida: 
‘Hoje só deixo minha energia e só pres-
to atenção naquilo que me faz feliz’

Simony utilizou as redes sociais nes-
ta quinta-feira (22) para rebater críticas 
por conta de sua aparência. Em luta 
contra o câncer de intestino há um ano 
e meio, a cantora tem apresentado um 
rosto mais inchado em decorrência do 
uso de corticoides para tratar uma toxi-
cidade nos rins.

“As pessoas não andam bem. Sabe-

mos que cada um carrega dores, decep-
ções. Agora a maldade está muito aflo-
rada e isso me dá medo. Ultimamente 
o que anda saindo da boca das pessoas 
é horrível. Claro que diz muito mais so-
bre elas. Graças a Deus que sempre fui 
uma mulher bem resolvida e depois da 
doença sou muito mais feliz, resolvida”, 
iniciou Simony.

Simony refletiu sobre como a do-
ença mudou sua forma de ver a vida. 
“Hoje só deixo minha energia e só pres-
to atenção naquilo que me faz feliz. Foi 
pra isso que ganhei uma segunda chan-
ce. Ser feliz. O que algumas pessoas 
acham de verdade, do fundo do meu 
coração, não me importa”, garante.

A estrela do Balão Mágico, cuja tra-
jetória foi revelada em um documentá-
rio polêmico, expôs as críticas que tem 
recebido. “’Ah, ela usou muito filtro’, 
‘ah, ela fez harmonização’, ‘ah, ela tá 
gorda’, ‘ah, ela tá magra’. Não, eu tô 
viva e muito feliz! A opinião maldosa, 
o achismo, não me importa. Eu sempre 
fui muito bem resolvida e hoje sou mui-
to mais. Não esperem uma doença pra 
mudar”, aconselhou.

SIMONY TRATA CÂNCER COM 
IMUNOTERAPIA

Descoberto em agosto de 2022, o 
câncer de Simony já entrou em remis-
são e ela não apresenta mais tumores. 
No entanto, a cantora permanecerá em 
tratamento com sessões de imunotera-
pia por mais dois anos.

Dr. Fernando Maluf, médico onco-
logista que tem cuidado do tratamen-
to de Simony desde o início, explicou 
que, apesar da resposta satisfatória na 
quimioterapia e na radioterapia, a can-
tora ainda tem pontos de atividades da 
doença e, por isso, precisa ser submeti-
da ao tratamento de imunoterapia.

Segundo informações da Bibliote-
ca Virtual em Saúde, do Ministério da 
Saúde, a imunoterapia visa combater o 
avanço da doença pela ativação do pró-
prio sistema imunológico do paciente. 
A ideia é que, com o uso de medica-
mentos, o organismo elimine a doença 
de forma mais eficiente e com menos 
toxicidade. Este tratamento é conside-
rado um dos mais modernos contra o 
câncer.

Além de Simony, outros famosos 
que enfrentaram o câncer, como Celso 
Portiolli e Ana Maria Braga, também fo-
ram submetidos à imunoterapia.

Alexandre Correa não gostou de 
comentários feitos por Leo Dias e Ca-
riúcha no ‘Fofocalizando’ desta quar-
ta-feira (21). Saiba mais detalhes.

Alexandre Correa abre boletins de 
ocorrência contra Leo Dias e Cariúcha, 
do ‘Fofocalizando’, e alega ameaça

Alexandre Correa abriu boletins de 
ocorrência na 7ª Delegacia de Polícia 
de São Paulo, segundo a revista ISTOÉ

Alexandre Correa não gostou de 
comentários feitos por Leo Dias e Ca-
riúcha no ‘Fofocalizando’ desta quar-
ta-feira (21)

O ‘Fofocalizando’ repercutiu o pe-
dido de pensão de R$ 42 mil que Ale-
xandre Correa fez para Ana Hickmann

Cariúcha teria chamado Alexandre 
Correa de canalha, o que fez o empre-
sário se sentir injuriado

Alexandre Correa parece ter defini-
do um novo alvo depois de inúmeras 
ações contra Ana Hickmann, sendo 
a mais recente, um pedido de teste 
de sanidade mental. Na manhã desta 
quinta-feira (22), o empresário pres-

tou queixa contra Cariúcha e Leo Dias, 
integrantes do programa “Fofocalizan-
do”, do SBT. As informações são da 
revista ISTOÉ.

Alexandre abriu boletins de ocor-
rência na 7ª Delegacia de Polícia de 
São Paulo por conta de comentários 
feitos durante o programa exibido 
nesta quarta-feira (21). A atração 
repercutiu o pedido de pensão de 
R$ 42 mil que Alexandre fez para a 
ex-mulher e as acusações de que ela 
seria alcoólatra. Nos documentos, ob-
tidos pela publicação, ele denuncia os 
apresentadores por ameaça, calúnia e 
difamação.

Com relação a Cariúcha, que faz 
sucesso na web pelos comentários 
ácidos, Alexandre reclama de ter sido 
chamado de canalha. “Em razão disso, 
a vítima se sentiu ofendida em sua 
honra subjetiva”, diz o trecho do do-
cumento.

ALEXANDRE CORREA SE SENTIU 
AMEAÇADO POR LEO DIAS

Segundo o Notícias da TV, Alexan-
dre se sentiu ameaçado por Leo devi-
do a comentários que ele fez com rela-
ção ao passado do empresário. “Pega 
leve. Porque todos nós temos um pas-
sado, e a Ana não quer mexer nesse 
passado. Você está pegando pesado 
demais, está indo baixo demais. E não 
dá para esquecer 25 anos. Você não 
pode fazer isso dessa maneira”, acon-
selhou o jornalista durante a atração.

Ainda de acordo com a ISTOÉ, ou-
tro fator que pesou para o boletim de 
Alexandre contra Leo foi uma matéria 
veiculada no dia 15 de fevereiro, que 
dizia que o empresário “poderia ser 
preso a qualquer momento” por conta 
da acusação que Ana fez de descum-
primento da medida protetiva.

“Alexandre vai entrar com ação 
de danos morais e materiais contra o 
Leo Dias. Ele divulgou, na quinta-feira 
passada, que o Alexandre seria preso 
a qualquer momento, o que provocou 
um dano emocional, moral e material 
muito grave”, disse o advogado Enio 
Martins Murad para a ISTOÉ.
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Dando início ao seu calendário es-
portivo 2024, a diretoria da Associa-
ção Atlética Banco do Brasil (AABB) 
através do seu presidente Silvano To-
lentino Câmara e o diretor de sinuca 
Olício Saraiva realizará a abertura no 
próximo domingo (25), o Campeo-
nato Interno de Sinuca AABB 2024.
A competição este ano homenageia 
o associado Manoel Fernando de Oli-
veira grande incentivador da modali-
dade de sinuca no clube. O campe-
onato de Sinuca da AABB 2024 será 
disputado nas seguintes categorias: 
Sinucão e Par ou Ímpar.
Participarão do certame 67 atletas. 
Os jogos serão disputados nas ter-
ças, quartas, quintas-feiras, sábado e 
domingos com previsão de encerra-
mento no dia 17 de março. Na opor-
tunidade a diretoria da AABB convida 
todos os associados para prestigia-
rem este tradicional evento esportivo 
do clube.

PROGRAMAÇÃO:
DIA 25/02/2024 – DOMINGO
8h – Café da Manhã
9h - cerimônia de abertura
9h15 – inicio dos jogos.

A eliminação precoce do Cruzeiro para 
o Sousa-PB, na primeira fase da Copa do 
Brasil trouxe prejuízos ao time da Toca 
da Raposa. A equipe celeste tinha como 
meta traçada chegar às quartas de final da 
competição nacional.

Só por ter entrado em campo, a Rapo-
sa embolsou R$ 1,47 milhão e, caso pas-
sasse à segunda fase, a equipe estrelada 
ganharia mais R$ 1,785 milhão.

De acordo com cálculos orçamentá-
rios da diretoria da SAF do Cruzeiro para 
2024, o clube visava chegar às quartas 
de final da Copa do Brasil, ou seja, a 
expectativa era de alcançar quase R$ 13 
milhões de faturamento na competição 
eliminatória.

COMPENSAÇÃO

Agora, diante da eliminação precoce, 
o clube precisa compensar o valor que 

deixou de ganhar na Copa do Brasil para 
um ganho em outro torneio. O Cruzei-
ro disputará ainda o Brasileiro e a Copa 
Sul-Americana, disputas que podem fazer 
com que a Raposa consiga o objetivo.

Em relação ao Brasileiro, a meta cru-
zeirense era de chegar em 8º lugar, o que 
daria um prêmio de R$ 31 milhões. Para 
conseguir alcançar os R$ 12 milhões res-
tantes que deixou de ganhar na Copa do 
Brasil, o Cruzeiro precisaria chegar em 3º 
lugar no Brasileirão.

Já na Copa Sul-Americana, baseando 
no valor da premiação pago aos partici-
pantes da edição de 2023, a Raposa pre-
cisaria chegar às semifinais para garantir 
cerca de R$ 15 milhões, o que se aproxi-
ma dos valores que o clube deixou de re-
ceber por conta da eliminação precoce na 
Copa do Brasil, ao perder para o Sousa, 
por 2 a 0, na última quarta-feira (21/2). 
(OTempo)

De contrato renovado com o Atlético, 
o atacante Hulk usou as redes sociais do 
clube para mandar um recado à torcida al-
vinegra na tarde desta quinta-feira (22/2). 
O vínculo do jogador foi ampliado de de-
zembro de 2024 para dezembro de 2026.

“Massa, obrigado por todo o carinho, 
respeito e admiração. Isso é recíproco. 
Tenho muito carinho e respeito quando 
visto essa camisa e espero levar muitas ale-
grias a vocês. O Atlético representa muito 
na minha vida, é onde tenho mais partici-
pação em jogos e em gols”, afirmou Hulk.

Desde que estreou pelo Galo, em mar-
ço de 2021, o super-herói alvinegro atuou 
em 177 partidas, mandou 99 bolas na rede 

e deu 34 assistências. Na atual temporada, 
são cinco duelos, com o atacante marcan-
do quatro vezes e servindo os companhei-
ros duas.

Hulk é o 20ª maior artilheiro da histó-
ria do Atlético e está a um gol de alcançar 
Campos (atacante do clube na década de 
1970) e Alvinho (atacante do clubes nas 
décadas de 1940 e 1950).

“Espero somar ainda mais, bater mui-
tos recordes aqui e conto muito com o 
carinho e o apoio de vocês. Podem contar 
com todo o meu empenho em campo, da-
rei meu melhor sempre. Que sejam anos 
de muitas vitórias, com fé em Deus”, com-
pletou o camisa sete. (OTempo)

O clássico de sábado (24) 
com o Atlético, no Independên-
cia, pela sétima rodada do Mi-
neiro, poderá ser especial para 
boa parte do elenco do América: 
nada menos do que 11 jogodo-
res do Coelho nunca atuaram 
no tradicional confronto.

A maior parte dos possíveis 
estreantes do América no clás-
sico é composta por jogadores 
recém-contratados ou formados 
na base do Coelho.

Na lista dos ‘reforços’ estão o 
goleiro Dalberson, os zagueiros 
Pedro Barcelos e Talisca, o meia 
Felipe Amaral e os atacantes Fa-
binho, Vítor Jacaré e Brenner.

Já no grupo dos pratas da 
casa estão os goleiros Cássio e 
Natan, o zagueiro Jhow e o ata-
cante Renato Marques.

Entre eles, ao menos três de-
vem começar como titulares na 
partida de sábado (24): o golei-
ro Dalberson e os atacantes Fa-
binho e Vitor Jacaré.

Renato Marques, que tem 
sido muito acionado pelo técni-
co Cauan de Almeida, também 
deve ter oportunidade de parti-
cipar do clássico. 

Se tem seu elenco vários 
jogadores que nunca atuaram 
contra o Atlético, o América 
conta com uma base com alta 

‘rodagem’ no clássico, como os 
zagueiros Éder e Ricardo Silva, 
o lateral Marlon, os volantes Ju-
ninho e Alê e o meia Moisés.

Jogadores que nunca dispu-
taram o clássico com o Atléti-
co*:

Goleiros: Dalberson, Cássio 
e Natan

Zagueiros: Pedro Barcelos, 
Jhow e Talisca

Volante: Felipe Amaral
Atacantes: Fabinho, Vitor Ja-

caré, Brenner e Renato Marques
* Considerados apenas jo-

gos entre equipes profissionais 
(OTempo)

Torneio de Sinuca da AABB homenageia 
associado

O que Cruzeiro precisa fazer para compensar 
meta não atingida na Copa do Brasil

Hulk manda recado para torcida do Atlético 
após renovação de contrato

América tem 'time inteiro' de jogadores que 
nunca jogaram clássico com Atlético
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O presidente da AABB Silvano Tolentino Câmara O homenageado, Manoel Fernando de Oliveira O diretor de sinuca Olício Saraiva 
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Fonte:  Boletim Epidemiológico nº 3002, 
relativo à Semana Epidemiológica 49/2023 até 11/12/2023.

Vamos juntos 
nessa luta pela 
vida dos mineiros.

Em Minas Gerais, de 2022 a novembro de 2023, os casos de dengue 
aumentaram em 430%, os de zika em 260% e os de chikungunya em 700%. 
Os números cresceram assustadoramente. E com as chuvas e o calor 
a situação pode se agravar em 2024.

É muito importante eliminar os espaços onde o Aedes aegypti, 
mosquito transmissor dessas doenças, possa se reproduzir.

Não deixe água parada em vasos de plantas, pneus, garrafas plásticas, 
piscinas sem uso e qualquer objeto, mesmo os menores. 
Não jogue lixo em terrenos baldios e mantenha a caixa d´água tampada. 
Essas são atitudes simples e muito importantes para conter a doença. 

E, sempre que puder, oriente vizinhos e amigos a fazerem o mesmo.

Essas são doenças que trazem dor, muito desconforto, podem deixar 
sequelas e até matar. Por isso, em casos de febre alta, dores nas 
articulações, fraqueza e manchas vermelhas pelo corpo, procure 
rapidamente uma unidade de saúde próxima de você.

DENGUE,
ZIKA E
CHIKUNGUNYA.
NÃO DÁ PRA CONTAR
COM A SORTE.
TEM QUE AGIR!

   SARAMPO

O Centro de Informações Estra-
tégicas em Vigilância em Saúde 
(Cievs) da Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros 
– (SRS) - CIEVS Regional Montes 
Claros, está alertando os gestores 
dos 54 municípios que compõem 
a sua área de atuação sobre a 
ocorrência de casos de sarampo 
na América Latina. O alerta epi-
demiológico encaminhado aos 
municípios com orientações para 
atuação dos profissionais de saú-
de leva em conta “a persistência 
de baixa cobertura vacinal da pri-
meira e segunda doses da vacina 
Tríplice Viral (contra sarampo, 
rubéola e caxumba); o aumento 
de casos de sarampo em todo o 
mundo; a ocorrência de casos 
importados em países da Améri-
ca; o fluxo migratório de popu-
lações vulneráveis dentro do país 
e a circulação de turistas durante 
os feriados de carnaval e Semana 
Santa”.
O CIEVS-Minas “reforça a reco-
mendação para que todas as Uni-
dades Regionais da Secretaria de 
Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) mantenham os municí-
pios em alerta frente a quaisquer 
casos suspeitos de doenças exan-
temáticas febris e na percepção 
de casos suspeitos deverão ser 
notificados e devidamente inves-
tigados”.
A coordenadora do CIEVS Regio-
nal e da Vigilância em Saúde na 
SRS de Montes Claros, Agna Soa-
res da Silva Menezes explica que 
“o sarampo é uma doença viral 
infecciosa aguda, potencialmente 
grave e extremamente contagiosa. 
Por isso, todas as pessoas podem 
contrair a doença. Para evitar 
que isso aconteça a vacinação é 
a melhor medida de prevenção, 
de controle e de eliminação do 
sarampo”.
Nas crianças com idade a partir de 
um ano devem ser administradas 
duas doses de vacina, sendo a pri-
meira com a tríplice viral aos 12 

meses e a segunda aos 15 meses 
com a tetra viral ou tríplice viral 
mais varicela. Sendo o esquema 
preconizado de duas doses de 
tríplice viral para pessoas até 29 
anos de idade.
Em pessoas com idade entre 30 
e 59 anos deve ser administrada 
uma dose de vacina tríplice viral, 
caso não tenha sido vacinada an-
teriormente. Já os trabalhadores 
da área da saúde devem tomar 
duas doses da vacina tríplice vi-
ral independentemente da idade, 
com intervalo de 30 dias.
A enfermeira e apoio técnico de 
imunização na Superintendência 
Regional de Saúde de Montes 
Claros, Angra Camila Alves Perei-
ra Andrade observa que entre os 
54 municípios que compõem a 
área de atuação da Unidade Re-
gional, 28 localidades estão com 
cobertura vacinal abaixo de 95% 
na aplicação da primeira dose de 
vacina tríplice viral. Os menores 
percentuais de cobertura variam 
entre 46% e 94,57%, conforme da-
dos atualizados em agosto do ano 
passado.
Já com relação à aplicação da 
segunda dose de vacina contra 
o sarampo, 40 municípios estão 
com cobertura abaixo de 95%, 
conforme preconiza o Ministério 
da Saúde.

CENÁRIO

O alerta epidemiológico do Cie-
vs-Minas explica que após os últi-
mos casos de sarampo notificados 
em 2015 o Brasil recebeu, no ano 
seguinte, a certificação de elimi-
nação do vírus da doença. Porém, 
em 2018 foram confirmados 9.325 
casos da doença. Já em 2019 o 
país perdeu a certificação, dando 
início a novos surtos e confirma-
ção de 20.901 notificações.
Em 2020 foram confirmados 
8.100 casos de sarampo; no ano 
seguinte ocorreram 676 casos e, 
em 2022 foram confirmadas 41 

SRS de Montes Claros alerta sobre a 
circulação do vírus e a notificação de casos 

notificações. O último caso de 
sarampo confirmado no Brasil 
aconteceu em junho de 2022.
“Apesar da melhoria nas taxas de 
notificação e da cobertura vaci-
nal, essa cobertura não é homo-
gênea e não alcançou as metas 
estipuladas, assim como as metas 
de vigilância também não foram 
atingidas. Por esses motivos, o 
Brasil não recebeu o Certificado 
da Organização Pan-Americana de 
Saúde (OPAS) de país Reverifica-
do”, assinala o alerta epidemioló-
gico do Cievs-Minas.
Ainda segundo o Centro de Infor-
mações Estratégicas em Vigilância 
em Saúde, em 2023, na região 
das Américas, foram notificados 
14.884 casos suspeitos de saram-
po, dos quais 53 foram confirma-
dos.
Na Argentina, no dia 19 de janei-

ro deste ano foi confirmado um 
caso de sarampo em um bebê 
de 19 meses. No dia 24 do mês 
passado a Secretaria de Saúde do 
Rio Grande do Sul comunicou ao 
Ministério da Saúde um caso con-
firmado de sarampo, importado de 
um país asiático endêmico para a 
doença. Trata-se de uma criança de 
cinco anos, não vacinada, que che-
gou ao país no dia 26 de dezembro 
de 2023.

PREVENÇÃO

O sarampo tem como agente etio-
lógico o RNA vírus, pertencente 
ao gênero Morbillivirus, família 
Paramyxoviridae, tendo como úni-
co reservatório o ser humano. O 
período de incubação da doença 
pode variar entre sete e 21 dias. A 
transmissão de pessoa para pessoa 

acontece de forma direta, por meio 
de secreções nasofaríngeas expeli-
das ao tossir, espirrar, falar ou res-
pirar. Por isso, todas as pessoas são 
suscetíveis ao vírus do sarampo.
Os sinais e sintomas são: febre alta 
acima de 38,5 graus; exantema ma-
culopapular (erupção geralmente 
avermelhada na pele); tosse seca; 
coriza; conjuntivite; manchas de 
Koplik (pequenos pontos brancos 
na mucosa da boca).
As complicações mais comuns da 
doença são otite média; diarreia; 
pneumonia e laringotraqueobron-
quite. Em países desenvolvidos, 
óbitos ocasionados pelo sarampo 
ocorrem em aproximadamente 
0,01% a 0,1% dos casos, mas, em 
países em desenvolvimento a taxa 
de mortalidade pode chegar a 30%, 
especialmente em regiões isoladas 
e sem contato prévio com o vírus.

Para evitar a circulação viral do sa-
rampo a pessoa com suspeita de 
ter contraído a doença não deve 
frequentar locais com grande con-
centração de pessoas (escolas, cre-
ches, trabalho, comércio, eventos, 
entre outros). Medidas de controle 
devem ser realizadas nos diversos 
serviços de saúde, dos diferentes 
níveis de atenção, incluindo as rela-
cionadas à precaução padrão e por 
aerossol.
A sensibilização dos profissionais 
de saúde dos setores públicos e pri-
vados sobre a necessidade de noti-
ficação imediata de qualquer caso 
suspeito de sarampo faz-se necessá-
rio para garantir a adoção de uma 
resposta oportuna das autoridades 
de saúde pública, de acordo com 
as normas do sistema nacional de 
vigilância e resposta. (Pedro Ri-
cardo/ SEE-MG)
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A circulação do vírus e a notificação de casos suspeitos preocupa as autoridades; a vacinação é fundamental


